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FECHA: Junio 21 de 2011 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Trágico día familiar: muere joven” 

 “Abandona candidata en El Arenal a PAN-PRD” 

 “Conagua exprime presas por sequia” 

 “ Llovió”  

 
“Agricultores: desesperados” 

 
“Indecisos definirán elecciones de julio” 

 
“Al fin llegaron las lluvias! 

 “Cuidado con falsificadores de vales de despensa en Hidalgo”  

 “Insiste gobierno en tema de transparencia para alcaldías” 

 
“Subsidios benefician a los ricos, alerta ONU” 

 
“Aprueban a maestros con 30% de aciertos” 

I N S T I T U C I O N A L  

La Crónica de Hoy-Reclama Nájera la falta de recursos: El argumento de que sólo recibió 14 mil pesos y poca 

publicidad para la campaña, el candidato de la alianza Poder con rumbo, por Tulancingo, Oscar Nájera García, demandó 
recursos de las dirigencias estatales y nacionales. Reiteró que continúa vigente el fallo del Instituto Estatal Electoral de 

Hidalgo (IEEH), que lo respalda como candidato, pese a declaraciones del delegado petista, Emilio Ulloa Pérez, respecto a 
su renuncia. Explicó que la renuncia fue firmada por todos los integrantes de la planilla, como parte de los requisitos para 

su inscripción; sin embargo, no procede, ya que a partir del primero de junio se convirtió en candidato. (Everest 

Villagrán, Página 7) 

El Reloj-Reciben nombramiento funcionarios de casillas: Ciudadanos que fungirán como presidentes, secretarios y 

escrutadores de las mesas directivas de casilla, reciben por parte de auxiliares electorales su nombramiento como 

funcionarios de casilla, así lo informó el consejero presidente del Instituto Estatal Electoral del Hidalgo, Daniel Rolando 
Jiménez Rojo. El funcionario electoral explicó que los auxiliares electorales iniciaron la entrega de nombramientos a las 27 

mil 568 que estarán como funcionarios de casilla en las 3 mil 446 casillas que serán instaladas el próximo 3 de julio para 
renovar los 84 ayuntamientos. Al respecto, el secretario general del IEE, Francisco Ortega Sánchez, indicó que los 

nombramientos son entregados en original y copia, ya que la copia debe ser ingresada al paquete electoral el día de la 
jornada electoral. Junto con el nombramiento, los ciudadanos que fungen como funcionarios de casilla reciben un manual 

de instalación de casilla, un tríptico de cómo votar y las herramientas necesarias para que tengan un mejor desempeño 

en el ejercicio de su deber ciudadano. Previo a la jornada electoral realizan simulacros de capacitación a fin de que se 
familiaricen con la instalación de urnas, el llenado del acta única, el procedimiento de instalación de la casilla, los horarios 

en que debe realizarse y las personas que pueden participar, y en caso de presentarse incidentes, éstos deben se 
registrados en el apartado del mismo nombre, abundó Ortega Sánchez. Asimismo, indicó que los funcionarios de casilla 

deben contar el número de boletas que recibieron, el cual deberá coincidir con el número de ciudadanos en el listado 

nominal; mostrar que la urna este vacía al inicio de la jornada electoral, entre otros aspectos, todo con el objetivo de 
realizar una jornada limpia y transparente. (Verónica Ángeles, pág.2)  
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El Independiente-No habrá pago doble en reemplazo de boletas electorales asegura IEEH: El secretario 

general del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH) Francisco Ortega aseguró que no habrá ningún pago doble en lo 

que se refiere al cambio de boleta electoral como lo solicitó la sala regional, con sede en Toluca, del Tribunal Electoral del 
Poder Judicial de la Federación (TEPJF) por la impugnación que realizó "Hidalgo nos une". "No se tienen que volver a 

imprimir ni hacer un doble costo por ellas, porque no se imprimieron las boletas", aseguró el funcionario del IEEH, quien 
explicó que lo único que se está haciendo con la empresa encargada de la impresión de boletas es modificar las plantillas 

lo cual no significa ningún costo. El fin de semana pasado, cabe mencionar, la Sala Toluca del TEPJF instruyó al IEEH 

cambiar la boletas por considerar que los logotipos de todos los partidos y todas las coaliciones violentaba la democracia, 
porque hay municipios donde no compiten todos los actores políticos pero sí aparecen sus logos, lo cual puede confundir 

a los ciudadanos. Por su parte, el presidente del Consejo Electoral del lEEH Daniel Rolando Jiménez Rojo dio a conocer 
que de acuerdo a la ley en la materia, no está contemplada alguna disminución en prerrogativas a partidos políticos en 

aquellos casos de no haber registrado candidatos en los 84 municipios para el próximo proceso del 3 de julio. Cabe 
recordar que el PRI registró 84 municipios, 21 en alianza con PVEM y Nueva Alianza, y 63 con candidato propio. El 

Partido de la Revolución Democrática abanderó en 82 municipios, 49 en coalición con el PAN y 33 propios. Asimismo, el 

Partido Acción Nacional 79 candidatos, de los cuales 49 van coaligados y 30 de manera individual. El partido vinculado 
con el Sindicato Nacional de Trabaja-dores de la Educación, por utilizar como base del partido a los profesores, Partido 

Nueva Alianza, irá en 49 municipios solo y en 21 aliados con el PRI y Verde Ecologista de México. Mientras, los partidos 
PT, Convergencia y PVEM, registraron 17, 15 y 23 candidatos, respectivamente.(Miguel Carrasco, pág.7)  

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-El Portal: 

Eleazar fomenta los valores de la familia: ―La familia es la institución social más importante de la sociedad para 
fomentar los valores, de ahí la trascendencia de que los gobiernos seamos promotores para crear más espacios públicos 

que sean alicientes de convivencia familiar‖, afirmó el aspirante a la alcaldía capitalina de la coalición Juntos por Hidalgo, 
Eleazar García Sánchez. 

Continúa en recorridos-Hospital para la mujer, promete Rodríguez: El candidato de la coalición Poder con 
Rumbo, Víctor Rodríguez Gaona continúo con su recorrido en distintas colonias de Mineral de la Reforma, y acudió a Los 

Tuzos y La Colonia, donde dio a conocer sus propuestas, entre las cuales destacan la construcción de un Hospital para la 

mujer, cero tolerancia a corruptos, empleo y reconstrucción total de calles. 
En encuentro de candidatos-Escorcia es apoyado por líderes nacionales: Alrededor de 300 personas 

acompañaron a Mariano Escorcia, candidato del PRI al municipio de Zapotlán, al Encuentro Regional de candidatos que 
tuvo como escenario la plaza Bicentenario de Pachuca. Estuvieron importantes priistas del estado, y el invitado especial, 

Enrique Peña Nieto, gobernador del Estado de México. 

En gira proselitista-Gloria promete mayor seguridad en Pachuca: Gloria Romero recorrió las colonias San Bartolo 
y Santa Julia, escuchando las preocupaciones de los vecinos en torno al tema de seguridad pública, donde la candidata 

de la alianza Hidalgo Nos Une a la presidencia de Pachuca se comprometió a mejorar el programa de vecino vigilante, 
complementado con luminarias de fachada y alarmas vecinales. (Redacción, pág. 10) 

Milenio- Willy va por red social contra las adicciones: Ante más de 3 mil jóvenes, el candidato a la presidencia de 

Zimapán por la alianza Hidalgo nos Une, Arturo Williams Trejo Leal propuso la creación de una red social para el combate 
de las adicciones, pues este problema de salud ha crecido en los últimos años en la localidad. Acompañado por Aldo 

Molina, secretario General del PRD en Hidalgo; Crecencio Morales Ávila, líder Nacional del Barzón Popular y más de 3 mil 
personas, el candidato dio sus propuestas de campaña en la Plaza de Toros San Juan. Williams Trejo explicó que la 

farmacodependencia constituye un problema de salud pública y que incide en distintos ámbitos socioeconómicos, 

educativos y culturales de la población joven de Zimapán. El abanderado del PRD y PAN, refirió que ―se busca impulsar la 
adopción de estilos de vida saludable y durante su gobierno pondrá en práctica una campaña intensiva para la detección 

de riego entre jóvenes, a fin disminuir las posibilidades de que experimenten con drogas‖. ―La importancia de desarrollar 
programas para la prevención y detección temprana de las adicciones, así como la atención oportuna, suficiente y de 

calidad, sin olvidar la rehabilitación y reinserción social‖, explicó el aspirante a la presidencia municipal. Dijo que de llegar 

a la alcaldía de Zimapán, su proyecto de redes sociales ayudarían a la población a través de mensajes, información y 
consejos sobre la salud y bienestar, además en la página de Internet se incluirían las acciones que se harán en las 

escuelas y comunidades, a modo de que más instituciones demanden los servicios de los programas preventivos. ―Se 
buscará que sean más los padres y madres de familia que tomen parte en la aplicación de programas preventivos, ya que 

todos tenemos responsabilidad en la prevención del uso de drogas, ya que ninguno sobra para salvaguardar la salud y la 
dignidad de nuestros seres queridos‖, finalizó el candidato aliancista. (Redacción, pág. 10) 
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Milenio- No nos espanta Fayad, dice Raimundo Ordóñez: Tras las declaraciones de Omar Fayad, líder del PRI en 

Hidalgo, en contra del secretario general del Partido Acción Nacional (PAN), Raimundo Ordóñez, sobre difamaciones y 

guerra sucia en las campañas a alcaldes, el panista aseguró que no tiene miedo a enfrentar un proceso judicial por 
señalar las irregularidades del PRI y el gobierno del estado. ―No me espantan las declaraciones de Omar, sostengo lo que 

he dicho, el gobierno de Hidalgo y el Partido Revolucionario Institucional (PRI) coacciona a la ciudadanía para votar a 
favor de sus candidatos a las presidencias municipales‖, dijo el panista. ―No estamos hablando al aire, son prácticas 

irregulares que conocen los ciudadanos, que con el tiempo han visto y han estado manipulando el apoyo de la gente a 

través de la represión, a través de sus listas de promovidos en sus áreas de gobierno, no es algo nuevo‖, agregó.  
Adelantó que en los siguientes días, luego de reunir las pruebas suficientes, acudirán a la Fiscalía Especializada para 

la Atención de los Delitos Electorales (Fepade), así como a los tribunales estatales a levantar las denuncias en 
contra del gobierno del estado y del partido tricolor. En lo que va de las campañas políticas (22 días) Acción Nacional ha 

denunciado algunas irregularidades a las que supuestamente ha incurrido el PRI y el gobierno de Hidalgo, tales como: 
coacción al voto, amedrentar a la ciudadanía, colocación de publicidad sin autorización, así como la utilización de recursos 

públicos a favor de candidatos priistas. ―En Mineral de la Reforma se está utilizando vehículos del ayuntamiento para 

trasladar brigadistas del PRI, lo estaremos denunciando‖, subrayó el secretario general del blanquiazul en Hidalgo. A tan 
sólo nueve días de que concluyan las campañas proselitistas, Ordóñez indicó que el PAN tiene documentos en donde se 

demuestran las irregularidades del PRI. ―Estaremos denunciando ante la Fepade, la procuraduría del estado y cualquier 
instancia que el competa poder revisar ese tipo de acciones‖, aseveró. Desde el inicio del proceso electoral, la alianza 

Hidalgo nos Une (PAN-PRD) denunció ante el Instituto Estatal Electoral (IEE) de Hidalgo que el gobierno de la 

entidad cae en irregularidades al difundir su propaganda institucional en tiempos de campañas electorales, situación que 
denunciaron favorece al PRI. En este sentido, Juan Carlos Robles Acosta, líder del Partido Acción Nacional (PAN) en 

Pachuca, aseguró que desde el pasado 31 de mayo, día que comenzaron las campañas proselitistas, el ejecutivo estatal 
debió haber retirado cualquier tipo de publicidad institucional, pero en la capital aún se pueden ver al menos 20 

espectaculares del gobierno del estado, encabezado por Francisco Olvera, así como del ayuntamiento de Pachuca.  
(Misael Zavala, pág. 11) 

Milenio- Convergencia denuncia agresiones contra sus candidatos y militantes: El partido Convergencia en 

Hidalgo denunció que tanto sus candidatos a presidentes municipales como sus brigadistas y militantes han sido objeto 
de agresiones físicas y verbales en al menos cuatro regiones de la entidad. El secretario general del Comité Ejecutivo 

Nacional, Armando López Campa, hizo un llamado al gobierno del estado para que ponga orden en los Ministerios 

Públicos y no estén a la orden del Partido Revolucionario Institucional (PRI). El secretario nacional convergente informó 
que se han detectado agresiones y amenazas en Mineral de la Reforma, Tulancingo, Ixmiquilpán y Huehuetla. ―Exigimos 

al gobierno del estado que dé garantías a todos los ciudadanos que participen en los comicios electorales, que haya 
respeto y que se tomen en cuenta las denuncias ante los Ministerios Públicos‖, refirió. En Los Flanes, comunidad del 

municipio de Huehuetla en la Huasteca hidalguense, López Campa denunció que una militante de Convergencia fue 

agredida a machetazos por desconocidos, quienes la hirieron en la cabeza. La víctima, de quien se omite su nombre por 
seguridad, acudió al Ministerio Público, sin embargo los agentes le negaron tomar la denuncia. Además han denunciado 

agresiones verbales y destrucción de su propaganda política. (Misael Zavala, pág. 11) 

Milenio- El partido naranja dice que tiene la oportunidad de ganar en 15 ayuntamientos: Al menos en 15 de 

los 84 municipios de Hidalgo, el Partido Convergencia tiene oportunidad de ganar en las urnas el próximo 3 de julio, 

detalló la dirigencia nacional del partido naranja. El partido Convergencia anunció que ganará las elecciones en 15 
municipios, donde tienen candidatos propios y en la alianza Poder con Rumbo con el Partido del Trabajo (PT). La 

senadora de la República del partido naranja, Mary Cruz García Sánchez declaró que de los 30 municipios donde tienen 
candidatos se espera buena aceptación en los próximos comicios. Adelantó que la dirigencia nacional de Convergencia, 

realizará una gira por los principales municipios donde Convergencia tendrá participación, incluidos aquellos que están en 

la Huasteca hidalguense. La gira estará encabezada por Armando López Campa, secretario general del partido naranja a 
nivel nacional y tendrá una duración de tres días. ―El fin de semana fue intenso para el partido y la coalición Poder con 

Rumbo, el secretario general viene a apoyar a los candidatos de Convergencia con un sólo objetivo darles la mano a los 
candidatos y decirles que estamos trabajando para que el 3 de julio ganemos más municipios‖, dijo la senadora de la 

República. Asimismo, García Sánchez informó que en la localidad de Calnali comenzará la capacitación de representantes 
de casilla para que conozcan cómo cuidar las urnas y las elecciones de julio próximo; los talleres se estarán realizando en 

los 84 municipios de la entidad. Asimismo, aseveró que habrá un seguimiento permanente de las campañas políticas y de 

los candidatos, principalmente en Pachuca, Huasca de Ocampo, Tula y Tulancingo. Mientras que el delegado convergente 
encargado de las campañas políticas en Hidalgo, Emilio Ulloa dijo que la siguiente semana comenzarán a desplegar a los 

observadores de Convergencia en los 84 municipios de Hidalgo para que sean vigilados los espacios electorales, además 
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se preparan a los representantes de casilla. (Misael Zavala, pág. 11) 

Milenio-Los militantes del PAN y PT protagonizan pelea campal: Militantes de los partidos del Trabajo y Acción 

Nacional protagonizaron una pelea en Ixmiquilpán. Los sucesos ocurrieron el fin de semana pasado cuando militantes de 
ambas fuerzas políticas se encontraron en distintos mítines en vísperas de las elecciones del tres julio.  El enfrentamiento 

fue encabezado por los hermanos Cipriano y Vicente Charrez, ambos aspirantes de la presidencia municipal de 

Ixmiquilpán, el primero por el Partido Acción Nacional y el segundo por el Partido del Trabajo. De acuerdo con la 
averiguación previa número 7/II/668/2011, presentada en el Ministerio Público regional, quedó asentado que el altercado 

ocurrió cuando brigadistas del candidato petista, los llamados comandos rojos, detectaron la caravana panista y de 
inmediato apedrearon a vehículos y militantes. El abanderado azul reprobó los acontecimientos y calificó como un grupo 

de choque a los rijosos del PT que realizaron las agresiones. ―Todo ocurría sin incidente alguno, cuando al pasar por el 
lugar donde se encuentran establecidos los horticultores entre las tres y las cuatro de la tarde, fueron sorprendidos por 

militantes del PT, que se dieron a la tarea de lanzar piedras causando daños algunos de los vehículos‖ informaron los 

afectados quienes señalaron a Vicente Charrez como responsable de la trifulca. Bajo este panorama, el departamento de 
prensa del candidato panista, confirmó que el aspirante del PT está denunciado penalmente por delitos de lesiones y 

daños en propiedad ajena. De esta manera, el equipo de logística del candidato panista reprobó el acontecimiento y 
calificó como ―antidemocrática‖ la agresión que sufrieron los seguidores de su caravana. Los panistas se dijeron 

―perseguidos políticos‖, pero subrayaron que defenderán el voto de los ixmiquilpenses a pesar de las agresiones y 

amenazas que pudieran surgir. ―Pedimos a las autoridades reguladoras del proceso electoral que tomen nota de esta 
agresión que investiguen y se castiguen a los responsables‖, dijo.  ―Responsabilizamos a las policías del estado y el 

municipio de lo que pueda pasarnos‖ aseveraron los afectados‖, manifestaron militantes del PAN. (Ramsés Salanueva, 
pág. 13) 

Milenio-Candidato del PT cuenta con órdenes de aprehensión: Se incrementa la reapertura para complementar 

las averiguaciones previas levantadas en contra del actual candidato del Partido del Trabajo a la alcaldía de Tlaxcoapan, 
Miguel López, quien enfrentará cargos por delitos de abuso de poder. Fuentes oficiales aceptaron que el también ex 

presidente municipal de Tlaxcoapan, en próximos días, podría enfrentar órdenes de presentación para que declare en 
torno a lo declarado por testigos quienes aseveran que el mencionado habría intentado herir de muerte, al ya fallecido 

Refugio Apatiga, entonces director de seguridad pública de Tlahuelilpan. Del mismo modo, se habrían reactivado dos 

órdenes de aprehensión por intento de homicidio en contra del señalado, quien agredió físicamente a dos personas en 
situaciones que implicaron infidelidad conyugal y alcohol. Pero la más importante de las acusaciones se refiere a un 

presunto peculado que el candidato petista habría de haber causado a las arcas municipales, por lo que el órgano de 
fiscalización del estado podría ejercitar acción penal. Hasta el momento, Miguel López se encuentra realizando trabajo 

proselitista en su municipio, sus detractores auguran que el voto ciudadano no le favorecerá ya que la memoria colectiva 
no ha superado los antecedentes del abanderado petista. (Ramsés Salanueva, pág. 13) 

Milenio-Aspirante perredista presenta tarjeta para acceder a programas: El candidato a la Presidencia Municipal 

de Tula por el Partido de la Revolución Democrática (PRD), Abraham Mendoza Zenteno, efectuó un recorrido por diversas 
comunidades y ante los vecinos de la Loma de San Miguel, presentó la tarjeta La Cumplidora, con la cual sella un 

compromiso con cada uno de los habitantes. Como parte de su estrategia de campaña, Mendoza Zenteno intensificó el 

ritmo de sus visitas, de tal manera que recorrió varias comunidades del sur y norte del municipio. Además realizó 
proselitismo en eventos culturales, como fue la presentación del grupo de danzas folclóricas de los niños de Polonia este 

fin de semana. Posteriormente sostuvo una reunión con vecinos de Pueblo Nuevo, para de ahí asistir a una invitación de 
los habitantes de Santa Ana Ahuehuepan, donde se celebró una kermes. En ese lugar, consideró, recibió las muestras de 

simpatía de los pobladores de la región que incluye a vecinos de los pueblos de Benito Juárez y San Francisco Bojay. En 

Santa Ana el candidato efectuó visitas domiciliarias para concluir con un multitudinario mitin en la plaza del centro. Para 
finalizar el recorrido se traslado a la colonia Loma de San Miguel, donde le fue ofrecida una cena, luego de la cual 

sostuvo una charla con los asistentes, ahí les presentó la tarjeta denominada La Cumplidora, con la cual el portador de la 
tarjeta se comprometen a luchar por el desarrollo social del municipio. La tarjeta se compone de dos partes, en uno el 

solicitante pone sus datos personales y se los entrega al equipo de campaña del candidato, la otra parte es la tarjeta se 
queda con el beneficiario. Con este documento se pretende concientizar a la ciudadanía de que los programas sociales 

son exigibles y no una dadiva de los gobernantes. Con este programa el candidato perredista redondea su plataforma de 

desarrollo social para el municipio, para lo cual se ha comprometido a destinar más de 50 millones de pesos al año en 
programas de este tipo. Asimismo, el candidato a presidente municipal de Tlanalapa, Juan José Benito Ramírez, realizó 

una intensa campaña visitando comunidades, barrios y colonias del municipio, manteniendo el diálogo con los diferentes 
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sectores del municipio, dando a conocer sus propuestas de campaña y sosteniendo en todo momento que requiere de un 

cambio profundo y esto se tiene que dar con un gobierno perredista. Comprometió a buscar la mejor solución para 

resolver de fondo el problema de falta de agua potable en esa zona y que tanto aqueja a la ciudadanía ya que ningún 
gobierno municipal se ha preocupado por ese tema tan importante. De ganar buscará que empresarios inviertan en el 

municipio. (Ramsés Salanueva, pág. 13) 

Criterio-Proliferan las alianzas de facto opositoras: Una vez que las campañas políticas entraron en su tercera y 
última fase, los partidos de oposición iniciaron una operación política para potencializar, mediante alianzas de facto, a los 

aspirantes que muestren candidaturas con posibilidades de vencer al PRI. Entrevistados por separado, los dirigentes 
estatales del PAN, PRD y Nueva Alianza plantearon la necesidad de darles un "punch" extra a sus candidatos. Con ello, 

"no buscamos el poder, sino la viabilidad del progreso de los municipios". Explican que al dejar atrás los logotipos 
partidarios, se olvidan intereses personales para abrirse a proyectos de interés general. Entre los municipios donde se 

trabaja en ese sentido, informaron que las posibilidades están en una primera fase en Huehuetla, Atlapexco, Yahualica, 

Huejutla y de manera sólida en El Arenal. Mientras que por su parte Francisco Ortega Sánchez, secretario general 
del Instituto Estatal Electoral (IEEH) hasta el momento han realizado un total de 40 sustituciones de los integrantes 

de las planillas presentadas. Aclaró que hasta el momento la candidata de Hidalgo nos Une en El Arenal, 
Arsenia López Espinosa, no ha presentado ninguna renuncia de manera oficial. Precisó que ya, en este momento, 

cualquier renuncia a una planilla no puede cambiar los nombres de los candidatos, por razones de que ya casi terminan 

de imprimir las boletas. Aldo Molina, secretario general del PRD, informó que se ha realizado una valoración de cada uno 
de los municipios y sus posibilidades de triunfo de la oposición y a partir de allí se establecen las posibilidades de 

negociar la declinación de los candidatos, ya sean del PRD o del PAN. Aún cuando no se han tenido conversaciones en 
ese sentido con la dirigencia formal de Nueva Alianza, existen acercamientos en los propios municipios, tal como sucedió 

en El Arenal, donde hicieron un frente común en contra de la candidata priista Adelfa Zúñiga. Raymundo Ordóñez, 
secretario general del PAN, afirmó que existen algunos municipios en donde se ha buscado dar el empuje necesario a los 

candidatos que tienen posibilidades a partir de los sondeos y aclaró que el caso de El Arenal sigue pendiente, "porque no 

es una atribución de los comités municipales", dijo. Fernando Flores, dirigente estatal de Nueva Alianza (Panal), aseguró 
que no ha sostenido pláticas formales con los partidos PAN y PRD; sin embargo, "no nos encontramos cerrados a esas 

posibilidades, porque los electores son quienes palpan la situación en cada municipio". (Jorge Martínez, pág. 04) 

Criterio-Suben de tono las campañas en Hidalgo: La intensidad de las campañas políticas en Hidalgo ha subido de 
tono, al entrar a una tercera y última etapa, en donde se contempla ya la celebración del cierre de sus actividades 

proselitistas. De acuerdo con las reseñas periodísticas, ya se han contabilizado hasta el momento la amenaza del crimen 
organizado para dos candidatos, los cuales ya realizan sus actividades bajo la vigilancia de un equipo de seguridad, 

otorgado por el gobierno estatal. Otro aspirante, el petista de Atotonilco el Grande, fue asaltado en Epazoyucan, mientras 
que en Tasquillo fue retenido el abanderado priista en esa demarcación por pasar por alto los acuerdos que previamente 

habían tomado los vecinos de recibir a los candidatos en eventos abiertos y no puerta por puerta. Algunos casos de 

intolerancia de género ya fueron denunciados por las dirigencias de Convergencia al menos en Ixmiquilpan, Tulancingo y 
Chilcuautla, el candidato priista ha tenido que evadir los cierres de caminos y calles en tres comunidades donde no 

aceptan sus propuestas. Mientras que el acoso a algunos de ellos por parte de algunos militantes de otros institutos 
políticos se han repetido en distintos puntos; por ejemplo, en Almoloya, donde suman dos quejas. Con la entrada a la 

tercera fase, que está comprendida en los últimos diez días, ya se anunciaron algunos cierres de campaña para el 

próximo fin de semana. Los reclamos por promesas incumplidas hacia los abanderados de los partidos se han constituido 
en el pan de todos los días. Las propuestas siguen fluyendo hacia los electorales, incluyendo muchas de las veces la 

presencia de notarios públicos para validar la palabra empeñada. (Jorge Martínez, pág. 04) 

Criterio-PAN difundirá pruebas de los desvíos del PRI: Raimundo Ordóñez, secretario general del PAN, aseguró 
que en su momento darán a conocer pruebas, como fotografías, que evidencían el presunto desvió de recursos del 

gobierno de Hidalgo hacia la campaña del candidato del PRI en Pachuca. Pruebas como el empleo de servidores públicos 
en la campaña, así como la coacción al voto al presionar directamente a los funcionarios que trabajan en alguna 

institución de gobierno para que voten a favor del PRI. Lo anterior es en respuesta a Omar Fayad, líder del PRI, quien 
dijo que lo denunciará por difamación hacia el gobierno hidalguense y su institución política. "Efectivamente, yo declaré 

que se está haciendo eso en ese sentido, por eso estamos recolectando pruebas y elementos de esas prácticas, que se 

ha dado ahorita y desde hace muchos años, y que lo van a seguir haciendo, por eso yo lo comenté, lo digo y lo reitero", 
expresó. Sin precisar una fecha, el panista dijo que presentará esa denuncia, refiriendo que todos estos señalamientos 

contra el PAN han sido reclamos y observaciones que la misma ciudadanía les hace a sus candidatos y dirigentes. "Más 
que desviar la atención, como muchos actores político lo hacen, no tenemos la intención porque estamos dedicándonos a 
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las campañas a operar desde los municipios y organizarnos con los candidatos para este proceso electoral", concluyó.  

(José Antonio Alcaraz, pág. 05) 

Criterio-Inician en Yahualica las alianzas de facto entre el PAN y PRD: Tal como lo anunció hace unos días, el 

líder nacional del PRD Jesús Zambrano Grijalva, en Hidalgo se dio la primera alianza de facto en el municipio Yahualica, 
donde el candidato panista Lucio Hernández Trinidad declinó a favor del perredista Perfecto  

Hernández Bautista. El anunció lo hizo Pedro Porras Pérez, líder perredista en Hidalgo, quien dijo que el próximo domingo 

26 de junio harán más pronunciamientos de declinaciones en otros municipios. "Aún desconocemos cuántos municipios, 
no tenemos los datos porque se está trabajando y podemos descomponer los acuerdos que se van tejiendo. Pero a lo 

mejor no van a ser muchos, serán cinco de los que pudieran darse estas declinaciones, y el anuncio lo haríamos al 
siguiente día, lunes", dijo. Relató la declinación se hizo en un evento con dos mil personas en la comunidad Santa 

Teresa. (José Antonio Alcaraz, pág. 05) 

Criterio-Agreden 15 jóvenes a panistas: Un grupo desconocido de al menos 15 jóvenes agredieron ayer en la noche 
a panistas que habían acudido al salón Perla. Fue después de las 22:00 horas, luego de que se retiraban los presuntos 

funcionarios de gobierno, cuando el grupo de jóvenes llegó y de manera intimidatoria encararon al presidente del PAN en 
Pachuca, Juan Carlos Robles. Cuando los blanquiazules se retiraban y sin razón alguna, los jóvenes arremetieron contra 

los vehículos, golpeando a un camarógrafo de la candidata Gloria Romero. El vehículo de Robles recibió un impacto y 

otros dos fueron pateados.  (José Antonio Alcaraz, pág. 05) 

Criterio-Ex funcionaria panista se suma a campaña de Said: La actual suplente del ayuntamiento de Huejutla, 

Lucía Cariño Vite, se sumó este lunes al proyecto de trabajo que encabeza el candidato de la coalición Juntos por 
Hidalgo, Said Fayad. La también ex secretaria municipal del actual gobierno panista, mencionó que el proyecto de Fayad 

le ―parece el más honesto y viable para lograr el desarrollo que tanto le han negado a los huejutlenses en los últimos 

nueve años, donde seguramente beneficiará tanto a las comunidades como a la zona urbana. ―Como profesionista estoy 
segura de que el proyecto de la coalición Juntos por Hidalgo está sustentado en hechos y acciones reales, y no en esas 

ocurrencias en la que han caído algunos gobiernos populistas y sin rumbo para lograr los beneficios que requiere la 
población‖, dijo Lucía Cariño. Aseveró que tanto Said Fayad como Jesús Pérez (candidato suplente), cuentan con 

solvencia económica, además de referir que ―ninguno de ellos le ha robado a nadie para tener lo que han ganado‖. Sin 

embargo, dijo Cariño Vite, ―aquí debemos ser muy claros y objetivos que quienes trabajan honestamente y son 
ordenados tienen el derecho de progresar en cada uno de sus trabajos o negocios propios‖. Finalmente, la ex secretaria 

municipal exhortó a la población a razonar su voto; además, se comprometió a ser promotora del sufragio para que la 
gente salga a las urnas el 3 de julio y voten por la coalición del PRI-Panal -PVEM. (Rubén Juárez, pág. 11) 

Criterio-Señalan al PT por agresión: El pasado domingo por la tarde, un grupo de panistas fueron agredidos por un 

grupo de simpatizantes del PT, quienes circulaban cerca de la casa de campaña del candidato del Partido del Trabajo, 
ubicada en el libramiento a Cardonal, en el barrio San Antonio, Ixmiquilpán. De acuerdo con información emitida por el 

área de comunicación del candidato del PAN, Cipriano Charrez Pedraza, los panistas convocaron a una caravana, la cual 
partió de la comunidad Julián Villagrán, donde se concentraron 140 vehículos, para posteriormente, partir al centro de 

Ixmiquilpán. Al llegar al lugar, sin ningún incidente, ya eran cerca de 300 automóviles y al pasar cerca de la casa de 

campaña del candidato Pascual Charrez Pedraza, del PT, fueron sorprendidos por simpatizantes, donde el hermano del 
candidato petista encabezaba a un grupo de provocadores, quienes lanzaron piedras a los vehículos de los seguidores de 

Acción Nacional. Razón por la que los vecinos del lugar dieron aviso a las autoridades, quienes al llegar al lugar ya no 
encontraron indicios de lo ocurrido. El documento emitido por el área de comunicación del candidato blanquiazul indica 

que ninguna autoridad llegó al llamado de auxilio. Los hechos quedaron asentados en la averiguación 7/II/668/2011, en 

el Ministerio Público de Ixmiquilpán, en la mesa determinadora número dos, por el delito de daño en propiedad, 
acusando directamente a Vicente Charrez y a quien o quienes resulten responsables del equipo de campaña petista. Cabe 

mencionar que hasta ayer por la tarde, el área de comunicación del Partido del Trabajo no había emitido ningún 
comunicado o declaración acerca de los hechos ocurridos el pasado domingo por la tarde. (Érika Gutiérrez, pág. 14) 

El Sol de Hidalgo-Enfrentamiento por diferentes políticas: (Alma Leticia Sánchez, pág. 4A) 

El Sol de Hidalgo-Ofrece FILI ampliación de la infraestructura educativa: Filiberto Hernández Monzalvo, 
candidato a presidente municipal de Mineral de la Reforma por la coalición Juntos por Hidalgo, se comprometió a 

gestionar la creación de más infraestructura educativa, mayor capacitación para los maestros y otorgamiento de becas al 
100 por ciento a alumnos de los diferentes niveles educativos que así lo requieran, con objeto de que la falta de recursos 

económicos no sea impedimento de continuar o concluir su formación académica. En el marco de intensa jornada 

proselitista, de contacto directo con la población de Campestre Villas del Álamo, Fovissste, colonia Militar, 
fraccionamiento El Saucillo, colonia El Venado y fraccionamiento Magisterio, realizó toque de puertas, visitó a 
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trabajadores de Cárnicos Montemayor y sostuvo reuniones con vecinos. Ahí, Fili Hernández manifestó que la educación 

será motor fundamental en esta nueva etapa de desarrollo que impulsará para Mineral del Reforma, si el voto de la 

población lo favorece. "Aquí tenemos que incrementar nuestra infraestructura educativa, mayor capacitación para 
profesores y a los alumnos cuyas condiciones sociales y rendimiento académico lo permitan, crearles su beca al 100 por 

ciento, en primaria, secundaria, en educación media superior y superior", aseveró el candidato de la coalición Juntos por 
Hidalgo.. Precisó que la educación es la única forma de dejar a un lado el atraso y seguir por el camino del progreso. "Fili 

Hernández será un aliado de la educación, porque ésta es un instrumento fundamental para la transformación del 

municipio". Buscará, señaló, que se canalicen más recursos públicos estatales a efecto de seguir fortaleciendo los 
espacios educativos y se comprometió a dotar de cercado perimetral a aquellas escuelas que aún no cuentan con él con 

objeto de dar mayor seguridad a los alumnos. (Abraham Ramírez, pág. Princ.) 

Diario Vía Libre-Cercanía de jornada electoral caldea ánimos en la Huasteca: Mientras más cercano está el día 

de la elección, en las comunidades de la Huasteca se aprecia la politización de problemas sociales y hasta denuncias por 

intimidación y presuntos enfrentamientos entre militantes de partidos políticos adversos. La ex secretaria municipal de 
Atlapexco, María Teresa Hernández Nochebuena, fue retenida en la localidad denominada Atencuapa, en donde 

argumentó que había ido a realizar capacitación de promoción electoral para los priistas y se ostentó como coordinadora 
de promoción del voto del Partido Revolucionario Institucional (PRI). Fue liberada tres horas después, luego de 

comprobar que su intención no fue coaccionar el voto de los habitantes. En San Felipe Orizatlán, campesinos de la 

localidad de Huitzitzilingo, arribaron a la presidencia municipal reclamando por el retraso de una obra de drenaje. Acto 
seguido se llevaron contra su voluntad al director de Seguridad Pública Municipal, Eustaquio Genaro Guzmán López, y al 

secretario particular del alcalde Miguel Hernández Romero. Hasta la noche del lunes permanecían en prenda para 
canjearlos por la terminación de obra o al menos el compromiso de hacerlo. A través de un comunicado, militantes del 

PAN de Xochiatipan denunciaron a simpatizantes del candidato perredista de este municipio, Taurino Hernández Bautista, 
de violentar el proceso electoral y provocar un enfrentamiento entre ambos grupos, que dejó varios lesionados, incluso a 

punto estuvo de pasar a mayores cuando algunos perredistas sacaron los machetes. (Antonio Cabrera, pág. web) 

Reforma-Acusan violencia en Hidalgo: A menos de 15 días de los comicios para renovar Alcaldías en Hidalgo, la 
violencia se hizo presente en los municipios de Huazalingo y Xochiatipan. En Huazalingo el presidente del PRD en 

Hidalgo, Pedro Porras, denunció que cinco militantes de su partido fueron golpeados y amenazados de muerte tras ser 

testigos de la llegada de dos cargamentos de block, presuntamente para comprar votos a favor del candidato del PRI, 
Marco Antonio González. Acusó que la camioneta en la que viajaban Federico y Petra Flores, Juan Lara, Francisco 

Sánchez y Adolfo Hernández, fue golpeada para sacarla de la carretera, y ya en Huazalingo, donde pidieron ayuda a 
policías locales, unas 30 personas los alcanzaron. "A Federico lo arrastraron y le pusieron un machete en el pecho 

estando en el suelo, mientras que Juan Lara, fue golpeado y le robaron su celular además les gritaron: "Ya se los cargó 
la chingada'. "A los policías locales también los despojaron de sus machetes y les desconectaron el radio", dijo. Tras los 

hechos, un sujeto que iba con la turba lanzó amenazas antes de irse directamente contra de Federico Flores. "Te voy a 

matar hijo de la chingada, te voy a encontrar y vamos a acabar contigo", le dijo. Según Porras , entre los agresores, 
identificaron a varios priistas pertenecientes a la CNC. Por otra parte, la dirigencia panista, culpó al PRD de violentar el 

proceso en el municipio de Xochiatipan, donde perredistas trataron de sacar de la carretera a una camioneta donde 
viajan militantes albiazules, por lo que el vehículo se impactó contra un árbol. Un grupo de panistas que viajaba en otra 

unidad, persiguió a los agresores hasta detenerlos, enseguida llegaron más vehículos con gente de ambos partidos y se 

armó un zafarrancho. Los panistas culparon al Alcalde Martin Hernández, -hermano del candidato del PRD, Taurino 
Hernández- de la agresión. (Verónica Jiménez, pág. web) 

Uno más uno-Indecisos definirán elecciones de julio: Para el Colegio Libre de Hidalgo (CLH), serán los electores 

que aún no han decidido por quién votarán, los que definirán el resultado de la elección del próximo 3 de julio, fecha en 
la que los hidalguenses emitirán su sufragio para elegir presidentes municipales, síndicos y regidores integrantes de los 

84 Ayuntamientos. De acuerdo con un estudio realizado por el organismo, a poco 9 días de que concluyan las campañas 
proselitistas y poco más de una semana para que se lleve a cabo la elección, el 42 por ciento de las personas que 

integran el listado nominal, no ha decidido por quién votará en Pachuca, capital del estado. Sarkis Mikel Jeitani Keitani, 
director del Colegio Libre de Hidalgo, expuso que esta cifra es superior en un 19 por ciento a la registrada en el 2010 a 

poco más de una semana de que se llevara a cabo la elección de gobernador y diputados locales, por lo que se puede 

asegurar que serán los indecisos y el voto duro del Partido Revolucionario Institucional (PRI), quienes finalmente le den 
la mayoría de sufragios y con ello la victoria a uno de los contendientes. Sarkis Mikel asegura que esos indecisos y el voto 

duro priista, inclinarán la balanza a favor de la coalición ―Juntos por Hidalgo‖ integrada por los partidos Revolucionario 
Institucional, Nueva Alianza y Verde Ecologista de México, Eleazar García Sánchez, quien según los estudios del Colegio 
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Libre de Hidalgo, mantiene una ventaja aproximada a los 7 puntos por encima de su más cercana competidora, Gloria 

Romero León, de la alianza ―Hidalgo Nos Une‖. Aunque la ventaja ―es mínima‖, estimó que esta puede ser suficiente y 

mantenerse así hasta el día de la elección o incluso ampliarse en la medida en que los indecisos vayan definiendo su 
voto. Gloria Romero representa a la coalición integrada por los partidos Acción Nacional y de la Revolución Democrática y 

se ubica muy por arriba del tercer aspirante, Israel Acosta del Partido del Trabajo y Convergencia que integraron la 
alianza ―Poder con Rumbo‖. El director del CLH destacó como punto importante que el PRI hizo caso a la demanda de la 

sociedad de elegir a un candidato ciudadano, como lo pedía el 63 por ciento de los electores. En relación al por qué de 

tantos indecisos en la actualidad, Sarkis Mikel dijo que las campañas ―por tierra‖ que están realizando los candidatos, no 
convencen a nadie, que muchas personas no conocen a ninguno de los abanderados, que estos nada más les sonríen y 

que las sonrisas no significan votos, ni la seguridad de que estén con ellos, por ello la idea de que será el voto duro 
priista y parte de esos indecisos, los que finalmente le den el triunfo a Eleazar García. (Joel Sánchez Rodríguez, 

Pagina 3) 

Uno más uno-Proponen Fili Hernández red de empresas y talleres: Filiberto Hernández Monzalvo, candidato a 
presidente municipal de Mineral de la Reforma por la coalición Juntos por Hidalgo, se comprometió a impulsar para los 

jóvenes mejores condiciones de desarrollo, fundamentalmente en materia de empleo, educación, deporte y cultura. ―Hoy 
nos la vamos a jugar con los jóvenes, yo he sido testigo de la creatividad y de la gran imaginación que traen, ahora hay 

que agregarles la voluntad política para que construyan y alcancen los propósitos a los que tienen derecho‖, aseguró el 

candidato durante encuentro con jóvenes integrantes de la Fundación Colosio de Mineral de la Reforma, que le ofrecieron 
entusiasta respaldo. Destacó que más de 30 por ciento de los habitantes del municipio son jóvenes, por lo que ocupan un 

lugar muy importante en su transformación. ―Vamos a trabajar para estar a la altura de las necesidades de los jóvenes de 
Mineral de la Reforma, que nos demandan mayores oportunidades de desarrollo‖. Fili Hernández manifestó que 

promoverá para los jóvenes un programa de primer empleo, así como créditos, asistencia y apoyo para aquellos que 
desean abrir o ya cuentan con pequeñas empresas y talleres, para formar una red de negocios municipal que 

incrementará sus posibilidades de desarrollo. Puntualizó que se otorgarán becas al 100 por ciento, para que la falta de 

recursos económicos no les impida continuar sus estudios. El candidato de la coalición ―Juntos por Hidalgo‖ comprometió 
también, en beneficio de los jóvenes, la construcción de una Unidad Deportiva de Alto Rendimiento y el rescate de 

espacios públicos para la recreación y el fomento del arte y la cultura. Durante intensa jornada proselitista de contacto 
directo con la población por la cabecera municipal, San Guillermo la Reforma, Fraccionamiento Real de San Francisco y 

Amaque, el aspirante a la alcaldía de ―Juntos por Hidalgo‖ se reunió con connotados priistas mineralenses y encabezó 

encuentros vecinales, refrendando que hoy, más allá de intereses personales o de grupo, el proyecto se llama Mineral de 
la Reforma. (Redacción, Página 4)  

Uno más uno- Necesita Pachuca un parque recreativo metropolitano: ―Las familias, tan diversas como son en 
una sociedad plural como la nuestra, representan la institución más importante para fomentar valores. De ahí la 

trascendencia de que los gobiernos seamos promotores, para crear más espacios públicos que sean alicientes de 

convivencia familiar‖, afirmó el aspirante a la alcaldía capitalina de la coalición Juntos por Hidalgo, Eleazar García 
Sánchez, al expresar su reconocimiento a las jefas y jefes de familia que saludó en la Colonia Nuevo Hidalgo y Aquiles 

Serdán. Durante recorrido de toque de puertas, el candidato compartió un afectuoso abrazo con padres de familia del 
lugar, quienes escucharon sus propuestas; el aspirante a la alcaldía los exhortó a seguir luchando por la unidad de sus 

hogares. Lo anterior, afirmó, ―porque es sustentado en ellos como las futuras generaciones adquieren las bases más 

importantes que forjan a un individuo, tales como honestidad, solidaridad y responsabilidad‖. Acompañado de su familia 
en este día especial, aseguró que al ser parte de un hogar y tener la dicha de aún poder convivir con su padre (quien 

también acudió al recorrido como muestra de apoyo a su hijo), uno de sus principales compromisos con los pachuqueños 
será impulsar más espacios recreativos en distintos puntos de la ciudad, tales como gimnasios al aire libre, restauración 

de canchas deportivas, recuperación de áreas verdes y revitalización de áreas de juegos para niños. De igual forma, 

Eleazar García compartió con vecinos de las colonias visitadas lo importante que es tomar en cuenta a las nuevas familias 
que cada día se integran a la sociedad. Por ello, indicó que ―uno de mis compromisos de gran impacto se enfoca en la 

creación de un parque recreativo y de convivencia de alcance metropolitano, que además será un importante pulmón 
verde para la ciudad‖. Más tarde, el abanderado priista realizó un recorrido por el tianguis de autos, al sur de la ciudad, 

donde saludó tanto a vendedores como a clientes, para posteriormente conversar con integrantes de la Federación de 
Organizaciones Independientes del Estado de Hidalgo, quienes lo felicitaron por la visión de sus propuestas para el sector 

productivo. (Redacción, Página 4) 
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La Crónica de Hoy-A dirigencia panista no le asusta denuncia de Fayad: Para el secretario general del Partido 

Acción Nacional (PAN), Raimundo Ordóñez Meneses, no es de extrañarse que el líder del Revolucionario Institucional 

(PRI) denuncie a la coalición Hidalgo nos une por difamación, ya que son actitudes comunes del tricolor, pero aclaró que 
el Comité Ejecutivo panista tiene la plena certeza de que empleados de la administración estatal son presionados para 

votar a favor de candidatos priistas. En días pasados, el dirigente albiazul acusó al PRI y al gobierno del estado de 
presunto desvío de recursos públicos para beneficiar a los aspirantes tricolores; este hecho provocó la molestia del 

dirigente del PRI, Omar Fayad Meneses, debido a que estas declaraciones ―carecen de sustento‖. Ante tal situación, 

Ordóñez Meneses sostuvo que no le asustan estas posibles acusaciones, pues son acciones que se conocen 
públicamente, como las medidas de coacción al voto para empleados de gobierno y los denominados ―promovidos‖. ―Es 

una práctica que no es nueva, todos las conocemos y son evidentes, estamos recabando pruebas para que en su 
momento presentemos las denuncias, este recurso que presentara Omar Fayad no nos asusta o espanta, porque las 

situaciones que denunciamos son reales y no se trató de hablar al aire‖. Reiteró que tal inculpación no les preocupa, pues 

actualmente la estructura panista está enfocada en ganar alcaldías el tres de julio, aunque convocó a la militancia albiazul 
y ciudadanía a denunciar cualquier tipo de irregularidades durante el desarrollo de campañas o el día la jornada electoral. 

―Ya tenemos unas fotos, un video que pronto conseguiremos, además de las listas de los famosos ‗promovidos‘ que 
presentaremos en su momento‖, advirtió. Insisten en el Debate- Omar Fayad, líder tricolor en la entidad, negó que la 

dirigencia estatal de Acción Nacional presentara una propuesta formal para que los tres candidatos a la presidencia 
municipal de Pachuca debatieran públicamente, situación que el panista, Raimundo Ordóñez calificó como una ―evasiva‖ 

priista. ―Se ha polemizado el tema del debate, pero veo que el PRI no tiene la intención de hacerlo, tratan de evadirlo 

porque no les conviene, saben que nuestros candidatos están preparados y tienen firmes propuestas‖. Por ello, el 
secretario general albiazul exhortó a Fayad Meneses a sentarse en la mesa para definir las condiciones de un eventual 

debate, pues la exigencia de la ciudadanía es conocer propuestas y proyectos de los aspirantes. (Rosa Gabriela Porter, 
Página 5)            

La Crónica de Hoy-Estima dirigencia del PRD triunfo en más municipios: El líder del Partido de la Revolución 

Democrática (PRD), Pedro Porras Pérez, reiteró que los objetivos de la actual dirigencia estatal perredista son ganar la 
mayoría de alcaldías el próximo tres de julio y reducir los conflictos internos. Reconoció que actualmente han logrado 

aminorar en gran porcentaje los problemas entre corrientes del PRD, gracias a la apertura de diálogo en procesos de 
selección interna y evitar imposiciones desde las cúpulas. ―Una de las expectativas que tenemos como dirigencia estatal 

es dejar a un lado los conflictos internos, y creo que lo hemos logrado en gran porcentaje; un reclamo que existía por 

parte de los militantes era la imposición o negociación de candidaturas, situación que poco a poco hemos resuelto‖. 
Aclaró que desde que encabeza el Comité Estatal, las puertas están abiertas a todos los integrantes, sin embargo, 

aquellos perfiles perredistas que decidieron no adherirse activamente a las filas partidistas, ―es porque no han querido‖.  
Respecto al descontento de algunos simpatizantes como Tatiana Ángeles o Francisco Patiño, el representante del sol 

azteca manifestó que son casos específicos en los que ciertos actores pierden presencia en regiones del estado, por  

tanto no concretan sus respectivas aspiraciones y es cuando manifiestan descontento. ―Por alguna circunstancia los 
compañeros no alcanzan espacios en candidaturas y ellos demuestran su inconformidad, esas son las disputas internas 

que se ven‖. Otro de los cometidos, sostuvo Porras Pérez, es superar el número de municipios que gobierna el sol azteca, 
por lo que prevé obtendrán el triunfo en 28 de 84 alcaldías; actualmente el PRD rige 13 ayuntamientos. ―Quizá nunca se 

nos quite el estigma de que somos un partido en confrontación, pero en Hidalgo la mayoría de las expresiones 

coincidimos en la necesidad de caminar en un objetivo común que es ganar más municipios el próximo tres de julio‖. 
Será hasta el 21 de agosto cuando realicen la renovación del Comité Estatal del sol azteca, en tanto el 10 de octubre de 

este año tomará posesión la nueva dirigencia. (Rosa Gabriela Porter, Página 6) 

La Crónica de Hoy-Aventaja PRI con intervenciones en LXI Legislatura: La fracción del Partido Revolucionario 

Institucional (PRI) en el Congreso local, es la que más participaciones ostenta en la tribuna legislativa durante los dos 

primeros meses y medio de trabajo. El diputado Onésimo Serrano González, en el mismo periodo, alcanzó un total de 21 
participaciones, mientras que el presidente de la Junta Gobierno del Congreso hidalguense, Ramón Ramírez Valtierra, tan 

sólo subió tres veces a tribuna. Por su parte, Luis Alberto Marroquín Morato logró 17; Reynaldo Pérez Sony 13; Joel 
Nochebuena Hernández, Francisco Mendoza Guerrero y Julio César Estrada Basurto 10; Liliana Oropeza Olguín 9; Emilse 

Miranda Munive 8; Elba Leticia Chapa Guerrero y Crisóforo Torres 7; Martín Pérez Sierra 4; Ramón Ramírez 3; Maribel 

Polanco y Marcela Vieyra una, y Juan Manuel Camacho Bertrán ninguna. En la bancada del Partido de la Revolución 
Democrática (PRD), J. Ramón Reyes ostenta 25; Sandra María Ordaz Oliver 13; Julián Meza Romero 12 y Hermenegilda 

Estrada Díaz 11. En el Partido Nueva Alianza (Panal), Francisco Javier Pérez Salinas 12; Vianey Lozano Rodríguez 11; 
Adrián López  Hernández y Héctor Mendoza 8; Myrlen Salas  Dorantes 6 y Crisóforo Rodríguez Villegas 4. En tanto la 

fracción del Partido Acción Nacional (PAN) Yolanda Tellería Beltrán tuvo 19 participaciones, Oscar Damián Sosa Castelán 
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10 y Prisco Manuel Gutiérrez 6. Por su parte, el legislador del Verde Ecologista, Christian Pulido Roldán participó 15 

veces; José Ramón Berganza Escorza, diputado independiente, sólo 11 y Arturo Aparicio Barrios, del Partido del Trabajo 

10. En el tema de asistencia durante este periodo, el diputado local Carlos Alberto Anaya de la Peña registró 18 
asistencias y cuatro justificadas. Vianey Lozano Rodríguez y Juan Francisco Mendoza Guerrero 19 de 22 asistencias. 

Mientras que los demás diputados  de las diversas fracciones partidistas presentan la mayoría de asistencias en estos 
primeros meses de actividades. Ramón Ramírez manifestó que a los legisladores que no acrediten sus faltas ante el pleno 

les serán descontados los días que no acudan a las sesiones de sus percepciones  quincenales. Agregó que hasta la fecha 

no se han registrado faltas masivas por parte de los diputados, a pesar de que se tienen campañas proselitistas en los 84 
municipios de la entidad. ―El diputado que ha faltado en estos días, es porque tiene asuntos pendientes en sus 

respectivas comisiones legislativas‖. La próxima semana será presentada ante el pleno del Congreso local el reglamento 
interno legislativo, para que sea aprobado por los diputados hidalguenses. (Alberto Quintana, Página 4) 

El Reloj-Convergencia pretende ganar por lo menos en 15 municipios: El secretario general a nivel nacional del 

Partido Convergencia, Armando López Velarde informó que de los 30 municipios en los que está participando el partido 
naranja por una alcaldía de Hidalgo, en por lo menos 15 municipios espera ganen 15 demarcaciones en las que darán el 

cambio. ―Tenemos toda la confianza que por lo menos de los 30 municipios en los que el partido Convergencia está 
participando para ganar una alcaldía, se espera el gane de 15 ayuntamientos que se convertirán en naranja, pues se 

tiene la confianza de la ciudadanía para que nos den su apoyo‖, afirmó el secretario general. Armando López aseguró 

que mucha gente ha volteado a ver a Convergencia como una opción digna para dirigir su municipio, esto luego del 
retroceso que se ha dado en muchos municipios del estado. Por su parte, la senadora de Convergencia, Maricruz García 

Sánchez, anunció que para garantizar unos comicios limpios, el Comité estatal comenzó con la capacitación a los 
representantes de casilla del partido para que se mantenga atento y vigilante de toda la jornada electoral el próximo 3 de 

julio, ―esto con el fin de garantizar un respeto a la elección que se dará‖. ―Se comenzará en el municipio de Calnali la 
capacitación a nuestros representantes de casilla para que ello den vigilancia a todo el proceso electoral el próximo tres 

de julio, pues a últimas fechas se han dado las agresiones en contra de nuestro candidatos y pues estamos alerta de que 

no se de en la próxima jornada electoral‖, concluyó la senadora del partido de Convergencia. (Yina Bautista, pág.2)  

El Reloj-Encuestas colocan adelante a coalición priísta: Eleazar: A menos de dos semanas para las elecciones 

municipales, el candidato a la alcaldía de Pachuca por la coalición Juntos por Hidalgo, Eleazar García Sánchez, señaló que 

las encuestas lo ubican adelante de sus contendientes por lo menos con 10 puntos de diferencia. ―Las encuestas que 
nosotros tenemos nos ubican a la delantera, pero yo he insistido que mi mejor encuesta es la gente‖, aseveró. Indicó que 

su campaña va creciendo y apuntó que la tendencia continuará a la alza rumbo al 3 de julio. ―Sin duda cada día que pasa 
es más positivo el resultado, yo respeto las encuestas de cada quien pero estamos seguros de que vamos por muy buen 

camino‖, agregó. Independientemente de las mediciones, el candidato priista insistió en que su mejor encuesta es la 
población y el acercamiento que ha tenido con ellos en estos más de 20 días de campaña. Respecto al tema del debate 

con sus oponentes, afirmó que se encuentra listo para el intercambio de ideas. ―En lo personal yo estoy listo para el 

debate, el día que nos invitaron al Tecnológico de Monterrey estuvimos los tres y yo creo que ahí se demostró que 
tenemos las herramientas para ir al debate el día que quieran‖, acotó. Sin embargo dejó en claro que no han recibido 

ninguna propuesta formal y de llegar añadió, estará en la ―mejor‖ disposición asistir al encuentro. (Alejandro Reyes, 
pág.3)  

Síntesis-Eleazar es el triunfador en encuestas. (Jaime Arenalde, pág. principal)  

 El Reloj-Impulso a infraestructura educativa. Compromiso de Fili Hernández: Filiberto Hernández Monzalvo, 
candidato de la coalición ―Juntos por Hidalgo‖ a la presidencia municipal de Mineral de la Reforma, aseguró que si el voto 

de la población le favorece, impulsará una mejor infraestructura educativa, pues se encuentra convencido de que debe 

haber las herramientas adecuadas para proporcionar educación de calidad.  En una intensa gira proselitista por las 
Colonias de Cipreses y Álamos donde realizó salutaciones, toque de puertas y sostuvo reuniones vecinales, Fili Hernández 

manifestó que para una sociedad tenga mayores beneficios como tal la educación básica debe ser congruente y 
alentadora, por lo que mejorara los programas de este sector. Por otro lado, expresó que también dará prioridad al 

combate a la inseguridad, pues será un asunto de importancia para su administración, porque es una de las demandas 
más sentidas de los mineralenses. Así mismo destacó que además de promover el incremento de la plantilla policiaca, 

con elementos más profesionales, capacitados y mayores rondines de vigilancia, impulsará proyectos de prevención y 

protección vecinal.  Ya que, afirmó, ―el conjunto vecinal, hoy por hoy, es la clave para una mejor comunidad entre los 
habitantes de Mineral de la Reforma, pues este proyecto acarreará diversos beneficios para todos‖. Fili Hernández, 

manifestó que en esta nueva etapa de transformación y desarrollo para Mineral de la Reforma, el reordenamiento, la 
ampliación y rehabilitación de los servicios públicos municipales es fundamental, ―pues así respondemos a una de las 
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demandas más sentidas de los habitantes. Vamos a impulsar la creación de infraestructura y de obras de alto impacto‖. 

(Nohemí García, pág.3)  

El Reloj-Oralia Vega propone trabajo con CNAPS: Ante más de 3 mil integrantes de la Confederación Nacional de 

Asociaciones Productivas y Sociales (CNAPS), la candidata del PRI por Tulancingo, Oralia Vega aseguró que es una mujer 
de trabajo y compromiso, y con la suma de más voluntades saldrán adelante este 3 de julio. ―De manera seria, 

responsable y honesta les pido su voto; tengo convicción priísta. Soy leal a Tulancingo y me mueve mi familia; me he 

comprometido a trabajar‖, manifestó Oralia Vega ante miles de tulancinguenses en el Cerro de Tezontle. La candidata del 
tricolor en sus recorridos por más 70 colonias, se ha comprometido a trabajar en equipo con la sociedad. Durante su 

discurso, Oralia Vega aseguró que impulsará la instalación de cámaras de video vigilancia, capacitar a los cuerpos 
policiacos y dotarlos de equipo nuevo, así como crear el Hospital Materno Infantil con especialidades. Los asistentes 

convocados por Jaime Luqueño Leyva y Jaime Olvera Cázares líder y secretario de la agrupación, respectivamente, 
respaldaron la candidatura de Oralia Vega. En tanto el comerciante Víctor Blas (candidato a regidor) expresó que Oralia 

Vega merece el triunfo. Es una mujer de palabra y resultados Posteriormente, la candidata del PRI, sostuvo un encuentro 

con habitantes de la colonia Napateco, donde le expresaron sus necesidades básicas. Ahí Enrique Macedo, pidió no hacer 
caso a lo negativo que surge en las campañas, ―nosotros estamos muy satisfechos de que una mujer sea nuestra 

candidata, porque Oralia es una mujer con conocimiento y experiencia‖. Por su parte, Benjamin Antonio Leyva aseguró 
que Oralia Vega emerge del esfuerzo y tiene metas y objetivos precisos para Tulancingo, ―no anda buscando en otro 

lugar lo que tiene aquí, es honorable, sensible y responsable‖. (Adriana Herrerías, pág.4)  

El Reloj-En El Arenal, “Hidalgo nos Une” podría quedarse sin candidato: Hidalgo nos Une no se quedará sin 
candidato en el municipio de El Arenal, advirtió el dirigente estatal del PRD, Pedro Porras Pérez. Luego de que la 

candidata de la coalición Arsenia López Espinoza, declinara a favor del candidato del Partido Nueva Alianza, Eliseo Molina 
Hernández; Pedro Porras, líder del Sol Azteca, sostuvo que dicho acto fue individual por parte de la candidata, por lo que 

adelantó que buscarán un nuevo perfil para sustituirla. Sostuvo que la decisión de Arsenia López no fue consensuada ni 

procesada en las dirigencias estatales de los partidos PAN y PRD, a diferencia de lo que ocurrió en Yahualica, donde el 
candidato del PAN, Lucio Hernández, declinó a favor del PRD, Perfecto Hernández. Pedro Porras aseguró que realizarán 

una valoración para sustituir al candidato de la alianza Hidalgo nos Une en el municipio de El Arenal. Por otro lado, el 
vocero del PRD, marco Antonio Rico Mercado, adelantó que ofrecerán una conferencia de prensa a fin de evidenciar actos 

irresponsables por parte del PRI, esto debido a que en algunas localidades de la región Huasteca, ejemplo de ello lo 

ocurrido en Santa Teresa, Yahualica, donde una caravana de vehículos priístas provocaron e intimidaron a los 
simpatizantes de la alianza Hidalgo nos Une. Hizo un exhorto para que eviten confrontaciones entre los simpatizantes de 

cada uno de los aspirantes a la presidencia municipal, acto que calificó de irresponsable. Al tiempo, auguró que la 
oposición arrebatará por lo menos 50 ayuntamientos al PRI. (Verónica Ángeles, pág.4)  

El Reloj-Panal espera buenos resultados en elecciones: Once municipios se le dificultan al Partido Nueva Alianza, 

reconoce el dirigente estatal, Fernando Flores Pérez, mientras que en 40 ayuntamientos se han demostrado fortalezas, 
asegura el también es diputado local. De 51 municipios donde participa con candidatos el Partido Nueva Alianza (PANAL), 

―hemos demostrado fortalezas en por lo menos 40, en los otros 11 se nos ha complicado al situación‖, afirmó el líder del 
partido magisterial. A una semana que concluyan las campañas electorales, Flores Pérez hizo una valoración de las 

mismas, y aseguró que durante estas 3 semanas de proselitismo, el PANAL y sus candidatos se han ganado la simpatía 

ciudadana, por lo que aseguró que dicho instituto político seguirá posicionado como la primera y segunda fuerza en 
algunos municipios. ―En otros municipios nos está costando por circunstancia específicas de los lugares, no hemos podido 

hacer un despegue como quisiéramos‖; sin embargo, pese a saber que no serán favorecidos con el voto ciudadano, 
Flores Pérez descartó la posibilidad de que los candidatos del PANAL declinen a favor de alguna otra persona. Por otro 

lado, respecto a la declinación que hiciera la candidata de la alianza Hidalgo nos Une a favor del candidato del PANAL en 

el municipio de El Arenal, el líder del partido magisterial reconoció la ―madurez política de la candidata, Arsenia López 
Espinoza, demostrando que lo más importante para ella es su municipio‖. Explicó que fue un acto de voluntad por parte 

de la candidata de Hidalgo no Une, donde el único compromiso es hacer gobiernos exitosos con alto sentido humano, 
con oportunidades de desarrollo, ―porque eso es lo que la gente quiere‖. (Verónica Ángeles, opág.4)  

El Reloj-Convergencia exige se paren las agresiones contra sus candidatos: La dirigencia estatal de 

Convergencia, tras las agresiones que han sufrido algunos candidatos y militantes en por lo menos cuatro municipios, 
Huehuetla, Ixmiquilpan, Mineral del Monte y Tulancingo, exige al gobierno del estado garantice la paz y tranquilidad en lo 

que resta del proceso electoral para que se respeten los derechos de cada candidato de hacer proselitismo. Lo anterior 
luego de la denuncia del candidato naranja por Huehuetla, Agustín Romero, quien indicó que una de sus seguidoras fue 

agredida en la cabeza con un machete, en la localidad Los Planes del municipio, quien por miedo a más agravios prefiere 
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continuar en el anonimato, de igual forma se violentó a Eligio Tolentino -seguidor del candidato- por parte de el 

candidato Verde Ecologista, quien de forma verbal agredió con palabras altisonantes al militante naranja. Por lo que, el 

secretario nacional de Convergencia, Armando López Velarde, en conferencia de prensa, hizo un llamado al gobernador 
Francisco Olvera Ruiz, ―para que ponga en orden a los candidatos de todos los municipios y se conduzcan con respecto 

en los que resta de las campañas electorales, pues nuestra compañera agredida al hacer la denuncia ante el Ministerio 
Público de Huejutla, así como en el de Tenango no le hicieron caso las instancias correspondientes‖. (Yina Bautista, 

pág.10)  

Plaza Juárez-Candidato de Convergencia se quejan por agresiones (Beatriz Adriana, pág. 5A) 

El Independiente-Machetean a militante de Convergencia tras exitosa campaña en Huehuetla. (Miguel 

Ángel Carrasco, pág. 6)  

Síntesis-Agreden a los candidatos de Convergencia. (Jaime Arenalde, pág.4)  

El Reloj-Denuncian candidato del PAN por presunto delito de allanamiento: Tezontepec de Aldama.- Derivado 

de una querella interpuesta por Petróleos Mexicanos (Pemex), por los delitos de daños y prejuicios en contra de la 
paraestatal, vecinos de la comunidad de Presas entre ellos, Asael Hernández Cerón, candidato del Partido Acción Nacional 

(PAN), podrían ser arrestados, debido a que en meses anteriores, habitantes de dicha comunidad se opusieron a la 
construcción de un acueducto. Extraoficialmente se sabe que como parte de la investigación, pobladores de la comunidad 

de Presas podrían ser detenidos por los presuntos daños y prejuicios contra Pemex, debido a estos se opusieron a la 

construcción de un acueducto, el cual de acuerdo a la paraestatal constituye una necesidad para la operación de esta. 
Cabe recordar que en aquel entonces, un grupo de vecinos se opusieron a la construcción del acueducto debido a que 

aseguraban que a corto, mediano y largo plazo podría significar un riesgo, toda vez que se trata de una zona urbana, en 
la cual habitan alrededor de 300 personas. Por otra parte, Fermín Pérez Aguilar, con domicilio en la comunidad de El 

Tinaco, interpuso una denuncia en contra del abanderado blanquiazul por el presunto delito de allanamiento de morada, 
luego de que el denunciante encontrara una manta colgada en uno de sus domicilios con propaganda del PAN. Pérez 

Aguilar declaró que al ver la propaganda en su domicilio, le solicitó a la persona que se encontraba perifoneando que la 

retirara e indicó ―sólo me contesto de manera grosera y con palabras altisonantes, por lo que decidí levantar mi 
denuncia‖. Los hechos quedaron asentados en la Averiguación Previa 16/III/1730/2011, en la Mesa 4 en contra de Asael 

Hernández Cerón, por el delito de allanamiento de morada, interpuesta en el Distrito Judicial de Tula de Allende. (Jorge 
Davish, pág.1)  

Síntesis-Apoya Gloria a familias para adquirir leche: Como parte  de las propuestas de la campaña de la 

candidata de la coalición Hidalgo nos une, Gloría Romero, indicó que impulsará un programa de apoyo para la adquisición 
de leche pasteurizada a las familias más humildes de Pachuca, todo ello de ganar la presidencia de la capital hidalguense 

el próximo 3 de julio. La aspirante a la casa Rule realizó un recorrido por el barrio de San Bartola, donde platicó con los 
vecinos del lugar, los cuales le manifestaron su preocupación debido al incremento que ha sufrido unos de los insumos 

principales para los oriundos de este sitio como lo es la leche. Durante su toque de puertas, Gloria Romero León escuchó 

de viva voz la preocupación que existe por este asunto tan delicado. Aseguró que de ser electa, habrá de impulsar un 
programa mediante el cual se dé apoyo a todas las familias que no cuenten con los recursos para poder adquirir un 

producto tan necesario como la leche.  (Yossimar Duran, pág.2)  

Plaza Juárez-PRD mantendrá campañas de propuestas: Pedro Porras, dirigente estatal del Partido de la   
Revolución Democrática (PRD), aseguró que en estos últimos días de campaña, rumbo a la elección del 3 de julio que 

renovará a los 84 alcaldes de la entidad, mantendrán su estrategia de propuestas. El perredista hidalguense declaró que 
su partido no caerá en prácticas de "guerra sucia" en la recta final de este proceso electoral, porque desde el principio se 

hizo el compromiso público de que las campañas serían únicamente de propuestas y sin denostar a los contrincantes. En 

lugar de caer en estas prácticas, advirtió que su partido está vigilando que otras fuerzas políticas no hagan guerra sucia, 
"como ya se está dando en algunos municipios". Explicó que el viernes pasa-do visitó la comunidad de Pie de Cerro en 

San Bartolo y el fin de semana estuvo en la Huasteca, donde las denuncias fueron muy similares; en el sentido de que se 
están entregando despensas en bolsas negras. Ante este tipo de quejas de entrega de "dádivas", Pedro Porras sostuvo 

que su partido continuará en la misma dinámica de ir en busca de los electores, casa por casa, para entregarles las 
propuestas del partido, dejando de lado las denostaciones. Sin embargo,' insistió que habrá perredistas vigilando este 

tipo de acciones en cada municipio; "los compañeros tienen la indicación de que si se encuentran un funcionario público, 

del nivel que sea, haciendo campaña, lo van a detener", advirtió. Pedro Porras argumentó que el partido amarillo pondrá 
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a estos funcionarios a disposición de las autoridades competentes, "no vamos a permitir que sigan operan-do 

funcionarios públicos que deben estar comprometidos y ocupados en la responsabilidad que tienen y en vez de eso 

hagan campaña". Por otro lado, en cuanto a la evaluación que anunció el dirigente nacional del sol azteca, Jesús 
Zambrano, para buscar la posibilidad de tener alianzas de facto en la entidad, Porras Pérez puntualizó que este trabajo se 

está realizando y el primer municipio que ya tiene resultados es Yahualica. Anunció que este domingo en la comunidad 
de Santa Teresa, durante un evento en dicho municipio, el candidato del Partido Acción Nacional, Lucio Hernández 

Trinidad, decidió declinar a favor del candidato del PRD, Perfecto Hernández Bautista. Adelantó que debido a esta 

evaluación, en el transcurso de esta semana se podrían presentar algunas otras declinaciones en diferentes municipios 
para lograr mayores triunfos a favor de la coalición Hidalgo Nos Une, tal como lo anunció en conferencia de prensa su 

dirigente nacional; agregó que es-tas alianzas se irán dando a conocer conforme se concreten. (Natalia López 
Pazarán, página 02). 

El Independiente-Apedrean a candidato del PAN Cipriano Charrez: Un grupo de simpatizantes del Partido del 

Trabajo (PT) agredieron a pedradas a Cipriano Charrez Pedraza, candidato del PAN a la presidencia municipal de 
Ixmiquilpan, cuando realizaba una caravana junto con sus seguido-res por diversos puntos de la comunidad de Julián 

Villagrán. Los facinerosos eran encabezados, según testigos, por Pas-cual Charrez, candidato del PT a la alcaldía y 
hermano de Cipriano. La agresión se registró aproximadamente a las 15:30 horas del domingo cuando cerca de 300 

vehículos, portando banderas del PAN pasaron por una zona de hortalizas donde los esperaban, con piedras, hondas y 

resorteras en mano un grupo de vándalos liderados por Pascual Charrez. Al mismo tiempo que gritaban insultos e 
improperios, Pascual Charrez y sus seguidores, entre ellos Vicente Charrez, comenzaron a lanzar piedras contra los 

vehículos, algunos de los cuales resultaron con los parabrisas estrellados y abolladuras en la carrocería. Aunque por vía 
telefónica se avisó de la agresión, elementos de la Policía Municipal de Ixmiquilpán brillaron por su ausencia. 

Afortunadamente no se registra-ron heridos aunque sí daños materiales en diversos automóviles y camionetas. Por tal 
motivo, se inició a la averiguación previa 71 111668/2011 en la mesa número 2 a cargo de Juan Carlos Gómez, agente 

del ministerio público de Ixmiquilpan en contra de Pascual y Vicente Charrez quienes resulten responsables por el delito 

de agresión e intento de homicidio. Cipriano Charrez Pedraza hizo un extrañamiento a las autoridades municipales y que 
no acudieron al llamado de auxilio de los panistas, lo cual "deja en claro que es evidente la complicidad entre priistas y 

petistas". El abanderado del PAN dejó en claro que no va a aceptar pro-vocaciones, "no vamos a caer en el juego de 
responder las agresiones como lo pretenden nuestros adversarios para golpearnos me- será de propuestas y no de desea 

mediáticamente. Nuestra campaña descalificaciones ni agresiones". (Ricardo Montoya, pág. 03) 

El Independiente-Envisten perredistas vehículo de Panistas en Xochiatipan:  Funcionarios perredistas 
municipales y simpatizantes del candidato a alcalde Taurino Hernández Bautista, quienes viajaban en una camioneta de 

reciente modelo embistieron a un vehículo que transportaba a simpatizantes del aspirante panista Manolo Gutiérrez, 
sacándolo de la carretera y haciéndolo que se impactara contra un árbol. Este incidente se registró en vísperas del cierre 

de campaña de los candidatos a la presidencia municipal, a las 4:40 de la madruga del lunes. De acuerdo con versiones 

de testigos oculares del incidente, una camioneta Ford Lobo 2011 sin placas de circulación y rotulada con propaganda del 
candidato perredista Taurino Hernández, en la que viajaban funcionarios del ayuntamiento, embistió a una camioneta de 

tres y media toneladas donde viajaba el grupo panista. La abrupta maniobra del con-ductor de la Ford Lobo, Inocencio 
Cruz Bustos Chencho, sacó de la carretera que da acceso a la cabecera municipal a la camioneta de los panistas, a la 

altura del basurero. Algunos de los simpatizantes de Acción Nacional su-frieron heridas como cortaduras, raspones y un 

tremendo susto. En tanto, los tripulantes de la Ford Lobo se dieron a la fuga, sin embargo, simpatizantes del PAN, a 
bordo de otro vehículo, se persiguieron a los responsables del accidente, a quienes dieron alcance a la altura del crucero 

de la localidad de Ohuatipa. Al lugar se presentaron en cuestión de minutos gente de ambos partidos, lo que caldeó los 
ánimos entre panistas y perredistas. Los primeros exigían la reparación del daño a la unidad siniestrada y los segundos 

negaban haber embestido a la camioneta que transportaba a los simpatizantes albiazules. Aunque intentaron huir 

nuevamente, los perredistas fueron superados en número por los panistas, por lo que a final de cuentas los simpatizantes 
del sol azteca admitieron su culpa, pero se negaron a pagar la reparación de los daños porque varios de ellos —dijeron— 

que se les hacía tarde para llegar a su centro de trabajo, que en su mayoría eran funcionarios de la presidencia 
municipal. Entre los funcionarios municipales estaban Felipe Martínez Bautista (alias el Cucho), auxiliar del DIF, Zenón 

Hernández Hernández. auxiliar Obras Publicas; Juan Bautista Catarina, regidor; Artemio Martínez Hernández, Antonio San 
Juan Martínez, chofer de camión de DIF; Alfredo de la Cruz Hernández, auxiliar de Cultura; Juan de la Cruz Celina, 

encargado de Comedor, Mario Hernández, alias el Monstro, auxiliar de tesorería, entre otros. El profesor Alonso Lucas 

Hernández, representante del PAN ante el Consejo Electoral del Estado de Hidalgo. culpó al Alcalde Martin Hernández 
Bautista —quien es hermano del candidato del PRD Taurino Hernández Bautista— de "provocación e incitación", pues en 

su mayoría, "son funcionarios y empleados de la presidencia quienes de manera intencional agredieron a nuestros 
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compañeros, cayendo a si en violentar este proceso electoral", externó el profesor. Exhortó al alcalde Martin Hernández a 

sacar las manos del proceso electoral: "Quiero que el presidente municipal saque las manos de este proceso electoral y 

que deje a la gente decidir, su gente es la que está violentando, la que nos está provocando, nosotros no caeremos en 
su juego y vamos a denunciar estos hechos, porque no puede quedar así, y desde este momento le digo que si un grupo 

de panistas le pasa algo, lo culpó a él (alcalde), porque él tiene que garantizar la paz social en el municipio ante estos 
comicios", concluyó. (Redacción, pág. 11) 

Síntesis- Promocionan voto para candidatos vía Twitter: Como una forma de refrendar la necesidad de inclusión 

de género en la política, del estadio, principalmente en el proceso electoral que se vive rumbo a los comicios a 
presidentes municipales donde participan mujeres como candidatos, activistas del estado mantienen a través de las redes 

sociales como Facebook y Twitter una campaña de promoción del voto hacia este sector. Al respecto Adriana Jiménez 
Patlan, integrante del grupo Colectiva Feminista Hidalguense, señaló que ante el papel secundario que tienen las mujeres 

en la política y en los grupos de decisión en el actual proceso electoral que se desarrolla en el estado, se ha detectado 

que es mayor el número de hombre, que de mujeres, en las planillas de los siete partidos que contienden en el proceso. 
―Aquí no importa el color del partido, lo que nosotros buscamos es la promoción de las mujeres, impulsando las 

candidaturas femeninas por medio de las redes sociales‖. (Jaime Arenalde, pág. 4)  

Síntesis-Aviva Eleazar la convivencia entre familias: La familia, es la institución social más importante de la 
sociedad para fomentar los valores, de ahí la trascendencia de que los gobiernos seamos promotores para crear más 

espacios públicos que sean alicientes de convivencia familiar", aseguró el candidato de Juntos por Hidalgo a la 
presidencia municipal de Pachuca, Eleazar García Sánchez, al iniciar la última parte de su campaña en busca del voto de 

los habitantes de la capital del estado rumbo a las elecciones del 3 de julio. Durante sus recorridos de domingo y de 
lunes por diferentes puntos de la capital del estado, el candidato destaco la necesidad de los gobiernos de los tres niveles 

y padres de familia a seguir luchando por la unidad de los hogares, al referir que es a partir de esto donde las futuras 

generaciones adquieren los valores más importantes que forjan a un individuo, tales como la convivencia, honestidad, 
solidaridad y responsabilidad. Así también, ayer en sus acciones de toque de puertas y firmar de compromisos, el 

abanderado del PRI señalo que compromisos con los pachuqueños será impulsar mas espacios recreativos en distintos 
puntos de la ciudad; como los gimnasios al aire libre, la restauración de canchas deportivas, recuperación de áreas 

verdes y la revitalización de áreas de juegos para los niños. De igual manera, Eleazar García refirió a los vecinos de las 

colonias de Pachuca visitadas la importancia de tomar en cuenta a las familias que cada día se integran a la sociedad, por 
lo cual reitero su compromiso con todos los sectores. "Uno de mis compromisos de gran impacto se enfoca a la creación 

de un parque recreativo y de convivencia de alcance metropolitano, que además será un importante pulmón verde para 
la ciudad". Luego de visitar la empresa Pesa Uniformes, en Santa Julia y de reiniciar un recorrido de toque de puertas por 

la colonia Palmitas, reiteró que su propuesta es la mejor hasta el momento, por lo que aseguró que no tienen la menor 
duda de que el triunfo será para la alianza que representa. (Jaime Arenalde, pág.2) 

Síntesis-Da respaldo y Penchyna a candidato: San Felipe Orizatlán. En la comunidad de Huitzitzilingo-Ahuatitla, el 

candidato del Partido Revolucionario Institucional a la presidencia municipal le Orizatlán, Manuel Rivera Fernández, 
acompañado del vocero oficial del Comité Ejecutivo Nacional del PRI, el diputado David Penchyna Grub, recibió el apoyo 

de los vecinos, quienes externaron su apoyo a la candidatura del priista. El diputado federal, David Penchyna, en su 

participación mencionó que no permitirán a líderes políticos traidores a las bases del priismo, porque el PRI es un partido 
de armonía y transparencia, "por eso se eligió como candidato a Manuel Rivera, porque es un empresario exitoso y 

honesto". De la misma manera, reiteró que como comisionado de Hacienda Pública en la Cámara de Diputados, se 
compromete a etiquetar recursos para que se haga realidad una presa en la región, "y así tengamos agua para siempre". 

Rivera Fernández se comprometió con todo el municipio en administrar de la mejor manera la presidencia municipal, ya 

que esto hace falta para tener el municipio que todos los orizatlenses necesitan, y en el cual podamos progresar. "Porque 
éste es un proyecto de todos, como lo he dicho a lo largo de mi campaña, no tengo distinción de partidos ni de 

religiones, yo arropo a todos por igual". Para finalizar, el candidato convivió con los presentes en una comida que se 
ofreció con motivo del día del padre; al mismo tiempo se hicieron entrega de solicitudes en las cuales reitera las 

carencias y necesidades de las comunidades. (Jaime Arenalde, pág.10)  

El Independiente-Minimiza Ordóñez demanda de Fayad: El secretario general del PAN Raymundo Ordoñez le tiene 
sin cuidado la demanda por difamación que prepara el dirigente priista Omar Fayad al asegurar que puede probar las 

acusaciones de uso de recursos públicos a favor de candidatos priistas. "Si el señor Omar Fayad tiene algo que mostrar 
en la instancia legal, que lo haga", declaró el albiazul, quien calificó como "juego mediático" las afirmaciones del dirigente 

del PRI que busca intimidar a dirigentes de partidos. En cambio pidió al dirigente tricolor concretar el debate entre los 

candidatos a la presidencia municipal de Pachuca, Gloria Romero y Eleazar García. Ante la cercanía de las elecciones, la 
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estructura panista recaba pruebas en municipios sobre compra de voto y apoyo de administraciones municipales priistas 

hacia candidatos de dicho partido, dijo. Informó que el PAN presentó 14 quejas ante el Instituto Estatal Electoral de 

Hidalgo (IEEH). Entre las denuncias se esgrime que anuncios de candidatos fueron borrados de bardas y destruida 
propaganda política en calles de Tulancingo, Tepeji, Tlanchinol y Pachuca. Raymundo Ordoñez no descartó que el día de 

las elecciones del 3 de julio aumenten las irregularidades "cometidas por el tricolor". En todos los municipios de la 
entidad "camión que veamos con despensas o con cemento y varilla, lo vamos a parar y el cargamento lo entregaremos 

al pueblo", advirtió al tiempo que aseguró que no permitirán la compra del voto. Dijo que en Mineral de la Reforma priva 

el descontento entre la ciudadanía por él mal gobierno del priista Miguel Escamilla Baños, debido al desabasto de agua y 
al descontrol en el crecimiento urbano. Además, lamentó que la sala Toluca del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 

Federación haya ordenado al instituto reimprimir las boletas que serán utilizadas en los comicios de presidentes 
municipales. "Se desconoce quién tendrá que pagar el costo, que será considerable. Hasta donde sabemos ya estaban 

impresas las boletas o ya se habían mandado imprimir", dijo.  (Víctor Valera, pág.6)  

Plaza Juárez-No caeré en falsas promesas: Eleazar: La gente ya no cree en las promesas de campaña, de ahí que 
haya la disposición de firmar compromisos que se asumen en cada colonia, barrio y comunidad, señaló Eleazar García, 

candidato a la presidencia municipal de Pachuca por la coalición Juntos por Hidalgo. Manifestó que se hace un análisis de 
estos compromisos más inmediatos que requiere la gente, a fin de no caer en falsas promesas; ―hemos sido cuidadosos 

de que estos compromisos se puedan cumplir, sin caer en falsas promesas‖. Entrevistado durante un toque de puerta 

que realizó por bulevar San Francisco, informó que hasta la tarde de ayer se habían firmado 129 compromisos de obras y 
acciones en diferentes puntos de la ciudad. ―Son acciones inmediatas que demanda la ciudadanía; muchos ha pasado el 

tiempo y no han sido atendidos y es una muestra de que estamos y seguiremos estando cerca de la gente‖. En cuanto al 
trabajo metropolitano que propone, señala que es un eje fundamental de su plataforma, ―Pachuca es una gran ciudad 

que está conurbada con seis municipios, tenemos que verlo de manera conjunta‖. Como parte de sus propuestas con 
enfoque metropolitano está incluido el tema del transporte público; el tratamiento de la basura, así como el parque 

tecnológico. Sobre el establecimiento de la zona de tolerancia, señaló que primero se tiene que escuchar las diferentes 

opiniones de los involucrados, ―más que el lugar, tenemos que regular el aspecto sanitario y esa será nuestra principal 
propuesta en el tema‖. Reiteró que las encuestas que ha hecho el PRI los ubican con puntos de ventaja, ―la tendencia es 

a la alza, cada día que pasa es más positivo el resultado; respeto las encuestas de cada quien, pero estoy seguro que 
vamos por un buen camino‖. (Nadia Mejía, Pág. 2 A)  

Plaza Juárez-Gonzalo Trejo le dio el tiro de gracia a Gloria Romero: La señora Romero aseguró el segundo lugar 

para el 3 de julio y se despidió de la victoria gracias al presidente de su partido, don GONZALO TREJO AMADOR (GT), 
quien sin que nadie se lo pidiera informó en conferencia de prensa que el candidato del PRI, ELEAZAR GARCÍA SÁNCHEZ, 

tenía hasta antes de la conferencia de la que hablamos una desventaja de más de 10 puntos; no sólo había alcanzado a 
Gloria, sino que la rebasaba ya, aunque con una distancia tan pequeña que echándole ganas le podrían ganar. De un 

solo golpe, GTA destruyó la campaña de Gloria. La hizo volar en pedazos y la declara derrotada faltando nueve días de 

campaña; tiró la toalla y le levantó la mano a Eleazar. De nada sirven ya los esfuerzos de la candidata, ni las indicaciones 
de su asesora Xóchitl Gálvez, que debe estar haciendo corajes del demonio en su calidad de dueña del partido azul, y 

menos las bravuconadas del senador GUSTAVO MADERO o la visita de intención doble del CORDERO de Los Pinos. Don 
GTA arrió sus velas, dobló las manitas, entregó la plaza y de manera pública se dio por derrotado. EL PRI DEBE HACERLE 

UN RECONOCIMIENTO A GTA. Omar Fayad debe agradecerle al presidente panista este gesto de buen perdedor y 

enviarle a Gloria un ramo de flores con una tarjetita que diga: ―Gracias por participar, suerte para la otra‖. Porque no hay 
otra forma de entender las declaraciones del dirigente panista sobre una encuesta que los pone en el camino de una 

derrota escandalosa, porque apenas unos días antes habían festinado llevar una ventaja de más de 10 puntos y de 
pronto la realidad apabullante, dolorosa, de verse con el enemigo rebasándolos a gran velocidad, con un plan de trabajo 

fuerte y sobre todo con la maquinaria del PRI en plena marcha con todo lo que esto significa. LO QUE SIGUE. 

Seguramente GTA tratará de recomponer este jarrón hecho añicos y en otra conferencia intentará dar otros datos o 
interpretarlos de tal manera que no sea tan claro el mensaje de que ya perdieron. Pero será eso…un intento. Le queda el 

clavo ardiente del DEBATE, tratar de ganar en este ejercicio, lo que según sus propias palabras ya es el camino a la 
derrota. No se extrañe usted que todos los días insista en que quiere debate y que incluso ponga fecha y hora para 

hacerlo. El mango de la sartén está del lado del PRI, y las reglas, si se lleva cabo el debate, las pondrá el PRI, no el PAN. 
Más aún en este escenario de candidata derrotada se ve difícil el debate. LA LEY PROTECTORA DE PERIODISTAS. La 

intención es buena, pero la audiencia pública llevada a cabo fue muy pobre. (Adalberto Peralta s., Pág. 3 A) 
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Plaza Juárez-Video en You Tube exhibe a edil obligando a empleados municipales a votar por PVEM: 

Mediante un video que circula en las redes sociales y en You Tube, el presidente municipal de Atotonilco de Tula, Julio 

César Ángeles Mendoza fue evidenciado, sobre la presión que ejerce en contra de los trabajadores municipales a quienes 
intenta obligar a que den su apoyo al candidato del Partido Verde Ecologista de México, Joaquín Tovar Tovar. En el video 

señalado, el edil le advierte a sus empleados que si están pensando en apoyar a otro candidato que le presenten su 
renuncia, al tiempo que les manifiesta que no tiene compromisos con ningún partido político, pero les dice ―les pido su 

apoyo para que siga el mismo partido, ya todos los partidos que estuvieron, PRI, PAN y PRD tuvieron su oportunidad y 

no hicieron nada‖. El edil, Julio César Mendoza, quien porta un traje negro y camisa color lila asegura: ―yo no voy a 
apoyar (haciendo alusión a HLeón candidato del PT) a alguien que anda en campaña cuando aún no empiezan. Anda 

haciendo cosas ilícitas cuando está prohibido, tienen tanta hambre de poder y las ganas de ocupar algo que no han 
construido. El video además de haber sido subido a las redes sociales fue enviado a los correos personales de 

representantes de los medios de comunicación como fue el caso de Diario Plaza Juárez y tiene una duración de cinco 

minutos 37 segundos. Cabe recodar que el PVEM que en varios municipios de la entidad va en coalición con el PRI y 
Nueva Alianza pero en el caso del municipio  de Atotonilco de Tula son enemigos a morir en el proceso electoral, ya que 

así lo ha dejado de manifiesto el alcalde que llegó al poder por el Verde Ecologista, luego de que no logrará hace tres 
años la candidatura por el tricolor. El video se presume fue grabado con un teléfono celular y el edil seguramente no se 

dio cuenta ya que es firme en sus comentarios, al tiempo que agrega que él apoyará para que siga el mismo partido. El 
alcalde insiste: ―no voy a apoyar a otra persona que no sea el señor Joaquín, -candidato del PVEM- él es la única persona 

a la que apoyo. El único compromiso es con el señor Joaquín, si él no queda, entregamos la Presidencia Municipal igual, 

las obras las vamos a concluir‖. Antes de concluir el video en el que se observa al alcalde por momentos de cabeza 
quizás por el nerviosismo de quien lo grabó de que fuera descubierto, el edil señala tajante: ―A mí me dijeron que me 

saliera del proceso electoral, si me siguen fastidiando me voy a subir al ring, y ahora sí, con que se pongan a las patada, 
tenemos el sartén por el mango, tenemos el dinero. Yo soy hombre de una sola palabra y yo voy a apoyar al señor 

Joaquín‖.  Tras conocerse el video en el que evidencia al alcalde atotonilquense condicionar a los trabajadores 

municipales, se sabe que los representantes de los demás candidatos distintos al PVEM ya preparan su denuncia ante el 
Instituto Estatal Electoral. (Verónica Monroy, Pág. 3B)  

El Independiente-Agreden a Panistas en supuesto acto de campaña: Al acudir a una supuesta reunión de 
burócratas para promover el voto a favor del candidato priista Eleazar García Sánchez, panistas encabezados por el 

dirigente municipal Juan Carlos Robles Acosta fueron agredidos por un grupo de jóvenes afuera de donde se desarrollaba 

el encuentro. El grupo, encabezado por Gustavo Falcón, quien fue funcionario durante el trienio de ex alcalde priista 
Omar Fayad, llegó en automóviles al salón Perla cuando salían los presuntos burócratas, algunos portaban propaganda 

del candidato de la coalición ―Juntos por Hidalgo‖. A los panistas se les impidió el acceso a la reunión, donde 
presuntamente estaban servidores públicos, ya entrada la noche de ayer. Los panistas y su dirigente virtualmente 

escaparon del grupo de enardecidos jóvenes, quienes alcanzaron a golpear a un integrante de la comitiva blanquiazul y 

patearon vehículos que los transportaban.  (Víctor Valera, Pág. 31) 

La Crónica de Hoy-Protagonizan petistas gresca contra los militantes panistas: Una caravana de vehículos del 

Partido Acción Nacional (PAN) fue agredida con piedras por simpatizantes del Partido del Trabajo (PT), al considerar que 

fueron provocados cuando pasaron por su casa de campaña gritando a favor del abanderado panista Cipriano Charrés. 
Estas agresiones no fueron registradas por la Secretaría de Seguridad Pública de Ixmiquilpan, pues informaron que 

cuando llegaron al lugar de los hechos, los involucrados ya se habían dispersado. Indicaron que el llamado de auxilio fue 
solicitado por los vecinos del barrio San Antonio, quienes reportaron algunos descalabrados, aunque no fueron 

confirmados por las autoridades. Según los reportes, militantes del PAN salieron en caravana por la avenida Insurgentes, 
pasando por el libramiento a Cardonal, en apoyo de Charrés Pedraza. Al pasar frente a la casa de campaña del candidato 

del PT, Pascual Charrés, se presentó la agresión. Mencionaron como saldo a varios lesionados, así como vehículos 

dañados por los proyectiles lanzados por los petistas, quienes consideraron una provocación las referidas porras. Por tal 
motivo, el PAN interpuso una denuncia ante el agente del Ministerio Público en Ixmiquilpan, pero sólo por daños a 

propiedad ajena, iniciándose la averiguación previa 7/II/668/2011; la denuncia fue interpuesta por Ernesto Rangel, uno 
de los afectados, en contra de Vicente Charrés, quien es hermano del candidato petista. La denuncia fue turnada a la 

subprocuraduría de Procesos Electorales para continuar con las pesquisas. (Hugo Cardón, Página 6)  
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INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Milenio-Voto en el extranjero: el IFE se deslinda de deficiencias: El Instituto Federal Electoral (IFE) admitió que 

la legislación electoral es contradictoria al impedir a los mexicanos residentes en el extranjero participar en las elecciones, 

aún cuando es su derecho constitucional. La coordinadora del programa del voto de los mexicanos residentes en el 
exterior, Dalia Moreno, reconoció que la condición de tener la credencial de elector vigente para poder emitir el sufragio 

hace deficiente la participación de quienes viven fuera del país, pero desmarcó al IFE de dicha función, porque implica 
modificaciones legales que sólo puede hacer el poder Legislativo. ―El IFE reconoce y está muy atento a la demanda de la 

credencial para votar con fotografía; efectivamente, para los ciudadanos en el extranjero es una contradicción porque 
tienen que venir a tramitarla, porque la ley así nos lo marca y nosotros sólo somos una instancia administrativa‖. Sostuvo 

que hay iniciativas presentadas en las Cámaras de Diputados y Senadores que buscan facilitar la emisión del voto en el 

extranjero, pero advirtió que ―requieren el consenso de todos los partidos‖, aunque desmarcó al IFE de las deficiencias 
de dicho programa, al señalar que depende de las modificaciones que se hagan desde el Legislativo ―y sólo así podríamos 

llevarlo a cabo‖. Moreno reconoció en entrevista que no hay cifras que puedan identificar al número de mexicanos 
radicados en el extranjero con credencial de elector vigente, aunque se estima que las 3.5 millones de credenciales con 

terminación 03 que no fueron renovadas podrían dar una cantidad aproximada de paisanos fuera del país que no 

realizaron el trámite correspondiente. MILENIO dio a conocer que organizaciones de migrantes mexicanos en Estados 
Unidos se quejaron de que tanto el gobierno como el IFE les niegan su derecho constitucional a votar, al no flexibilizar 

los requisitos para la obtención de la credencial para votar. Dalia Moreno destacó que pese a ese obstáculo, para 2012 
los mexicanos en el extranjero tendrán más posibilidades de emitir su voto desde su lugar de residencia, primero porque 

se acordó dar por válidas las credenciales 03 sólo para ese caso, además de que en breve se firmará un convenio con el 
Servicio Postal Mexicano para que el IFE sufrague el costo del envío de su boleta, que en 2006 tuvo un valor de entre 12 

y 16 dólares. La implementación del programa en las elecciones de 2012 tendrá un costo de 96 millones de pesos.  

(Liliana Padilla, Pág. 19) 

La Crónica de Hoy-Acusan malos tratos de personal del IFE: Como ―prepotentes y groseros‖ calificaron 

ciudadanos que requieren realizar su trámite de registro ante el Instituto Federal Electoral (IFE) a personal del módulo de 

atención en la cabecera municipal de Tepeapulco, a quienes señalaron de carecer de tacto para tratar con la sociedad. 
Lugareños informaron que el personal del Consejo Municipal Electoral no fue capacitado para tratar de forma adecuada a 

los solicitantes de la credencial para votar, por lo que más que invitar a las personas a ser parte de la vida democrática 
del estado, los ahuyentan al intentar realizar su trámite. ―Si te acercas a pedir información se limitan a decirte que las 

indicaciones están establecidas en un cartel colocado en los cristales de las oficinas, que si no llevas esos requisitos ni te 
formes; no hay nadie que esté monitoreando que los solicitantes lleven sus papeles, a pesar de las enormes filas que 

siempre hay, y cuando después de horas de estar esperando llegas frente al escritorio, te dicen que te faltan 

documentos‖, refirió una afectada. Añadió que lo mismo sucede con el personal en los módulos móviles, quienes tratan 
de forma descortés a los solicitantes. Refirieron que estas situaciones hablan mal del IFE, ya que pese al insistente 

llamado para realizar el trámite, su personal trata con la punta del pie a la gente. ―Ojalá esta denuncia llegue hasta el IFE 
para que al frente de sus oficinas y módulos no coloquen a personas con problemas personales que los hagan estar 

siempre de mal humor; los trabajadores deben estar conscientes que su labor es atender a la gente y si no pueden, que 

permitan a otros desempeñar esa labor‖. (Milton Cortés, Página 3) 

El Reloj-En discusión terna de consejeros del IFE: El diputado federal, Canek Vázquez Góngora, señaló que la 

Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados se encuentra en discusión sobre la terna de los nuevos 

consejeros del Instituto Federal Electoral (IFE). Indicó que después de un profundo análisis al interior de San Lázaro se 
llevará al Pleno la votación de los tres consejeros electorales faltantes. El legislador calificó como "normal" el que haya un 

atraso en la elección debido, dijo, a las distintas negociaciones para contar con una terna adecuada. "Hay una discusión 
sobre el perfil que deben de ocupar los nuevos tres consejeros'", aseveró. Vázquez Góngora confió en que se logren los 

consensos al interior de la Junta de Coordinación Política, la cual apuntó, es presidida por el PAN. Respecto a las 
declaraciones de analistas políticos que señalan que el PRI está buscando consejeros "afines" al partido, el diputado 

federal consideró tal situación como una irresponsabilidad. (Alejandro Reyes, pág, principal) 

El Reloj-Hay tiempo para elegir a consejeros del IFE: Penchyna: Diputados reconocieron que tienen hasta 
octubre próximo para elegir a los tres consejeros del Instituto Federal Electoral (IFE). Los legisladores señalaron que la 

designación de los consejeros no es un tema "dormido" en la Cámara de Diputados. Por ello, rechazaron la posibilidad de 

que el Sena-do o el IFE, con un recurso de controversia constitucional, pudieran presionar para 8 que en San Lázaro se 
elijan a los consejeros que faltan, porque aclararon que ésta es una atribución de la Cámara Baja. El vocero del PRI y 

diputado, David Penchyna, no descartó un periodo extraordinario de sesiones para elegir a los tres consejeros, aunque la 
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fecha límite vence hasta octubre próximo, cuando inicia el año electoral federal para los comicios de 2012. "Creo que 

tenemos tiempo todavía para poder iniciar el siguiente periodo ordina-rio y no hay que descartar esta posibilidad que está 

vigente de un periodo extraordinario. Tiene que ser antes de octubre, esa es mi interpretación. Considero que tiene que 
ser antes de octubre y el periodo ordinario inicia en septiembre. Sin embargo, reitero, no hay que dinamitar la 

posibilidad, puede existir un periodo extraordinario", expuso. Francisco Arroyo Vieyra, vicepresidente del Senado y 
legislador del PRI, reconoció que la elección de los consejeros es una atribución de los diputados, por lo que descartó que 

otro poder con la interposición de una controversia constitucional pueda cumplir con este propósito. "La facultad de 

nombrar a los integrantes del Consejo General del IFE es de la Cámara de Diputados y ésta tendrá que cumplir con su 
deber", destacó. El diputado del PAN, Mario Alberto Becerra Pocoroba, admitió que "los tiempos han transcurrido en 

exceso". Fernando Morales Martínez, diputado priísta destacó que ya que el próximo 3 julio se realizarán elecciones en 
Nayarit, Coahuila y Estado de México es necesario que el ambiente político-electoral no se contamine. (Vítor Mayén, 

pág. nacional 03)  

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio- La Conagua va por restos de agua en presas de Hidalgo: Campesinos de al menos 20 comunidades del 

Valle del Mezquital de Hidalgo exigieron a la Comisión Nacional del Agua (Conagua), la instalación de bombas para 

extracción de líquido en presas pues sus cultivos se están echando a perder, secando, quemando, a causa del calor y la 
sequía. Provenientes del municipio de Ixmiquilpán, en su mayoría, señalaron que son más de mil productores los 

afectados en aquella región por lo que decidieron bloquear el acceso a as oficinas de la Conagua en Pachuca, a donde 
llegaron desde las 10:00 horas de ayer hasta que fueron atendidos pasado el medio día. José Luis Matia, delegado de la 

dependencia en Hidalgo, informó que ya solicitó el apoyo a Sinaloa, Guanajuato para poder acceder a la petición de los 

campesinos, sin embargo recordó que en las mismas sólo quedan los depósitos finales, pues ante la falta de lluvia las 
presas no se han llenado. El delegado indicó que se podrían perder 12 mil hectáreas de tierras de riego más las de cultivo 

temporal, lo que daría un total aproximado de 400 mil hectáreas perdidas si es que no llueve en 15 días. Respecto a los 
cultivos de temporal, principal actividad del campo hidalguense, dijo que será necesario comparar cifras con la Secretaría 

de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa), pero en lo que respecta a la Conagua son 
12 mil hectáreas de riego que podrían estar afectadas, ya que cultivos como los de alfalfa se han doblado. Matia 

Sandoval reiteró que no se brindará agua de riego a los cultivos de alfalfa pues ―lo básico ahorita es primavera-verano, 

maíz calabaza, chile y frijol, cultivos que si no son regados se doblan y ya no se puede recuperar, mientras que la alfalfa 
se sacrifican cortes que resisten 90 días sin regar‖. Tras dos horas de negociación con los campesinos de Ixmiquilpán, 

llegaron un acuerdo en el que la Comisión instalará las bombas de sustracción de agua de ocho pulgadas ya que a pesar 
de abrir las compuertas de presas en Hidalgo, no hubo presión para que se distribuya el liquido para riego. Sin embargo, 

el delegado de la Conagua en el estado, José Luis Matia, manifestó que la problemática de falta de agua para riego no se 

soluciona con bombas de sustracción de agua, ya que los equipos son los mismos, el problema es la falta de lluvia. 
―Actopan no tiene agua, entonces no hay agua de retorno, además los equipos con los que contamos son escasos, ahora 

lo que estamos haciendo es quitarle una bomba a Actopan y dos bombas al estado de Guanajuato y otra más en el 
municipio de Chilcuautla para instarlas en Ixmiquilpán‖, dijo. Agregó que en el caso de la región de Alfajayucan sólo se 

cuenta con agua para siete días ya que las presas Endhó, Rojo Gómez y Vicente Aguirre que son las fuentes de 

abastecimiento para el riego de cultivos ya se han agotado, por lo que ―con una bomba de sustracción estamos sacando 
agua, el volumen muerto de lo que es la Rojo Gómez que no nos va a durar más que siete días‖. ―La solución integral es 

que llueva, podemos poner todas las bombas pero es necesario que llueva; el agua que queda no sólo es para regar maíz 
la alfalfa también se está doblando, se están sacrificando cortes‖, reveló el funcionario federal. (Juan José Fernández, 

pág. 06) 

Milenio- Federación insiste en llevar agua de Hidalgo para el DF: El titular de la Comisión Nacional del Agua 
(Conagua), José Luis Luege, indicó que dentro de los planes para abastecer del líquido a la Ciudad de México y su zona 

conurbada sigue el proyecto de llevarles el excedente del río Tula. ―La Conagua trabaja en otros dos sistemas de 
abastecimiento para traer agua de Tula, Hidalgo, y Tecolutla, Veracruz, pues en esas regiones hay suficiente 

disponibilidad de agua y, a mediano plazo, puede ser una muy buena fuente de abastecimiento‖. Luege Tamargo explicó 

que este proyecto es uno de los varios para responder la demanda de agua en el Distrito Federal y Estado de México ya 
que además de importar el líquido de Hidalgo y Veracruz, también se trabaja en la ampliación del sistema Cutzamala en 

su cuarta etapa. ―Al desarrollarse este proyecto, se podrá incrementar de 20% a 25% la cantidad de agua en bloque que 
hoy entrega la Conagua al Estado de México y el Distrito Federal, lo cual representará que miles de familias tengan agua 

en cantidad y calidad suficientes, lo que a su vez se traduce en mejores condiciones de vida y oportunidades de 
crecimiento social y económico‖. No es la primera vez que la Conagua plantea este proyecto, pues en 2009 planteó la 
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necesidad de aprovechar el líquido desperdiciado, que según la dependencia federal es de 10 metros cúbicos en el río 

Tula, mismos que al no ser extraídos se van por sus cauces naturales hasta el Golfo de México. A cambio, dice el 

proyecto de la Conagua, el beneficio de la región sería a través de agua tratada para los campos agrícolas de la región, 
en especial para los sembradíos de alfalfa y maíz, además de una tecnificación de los plantíos. ―Al final lo que esperamos 

es que los campesinos tengan productos que puedan vender mejor en el mercado nacional y extranjero, la idea del 
presidente Felipe Calderón es mejorar a este sector del campo que está más amolado‖, ofreció el funcionario. Para esto, 

dijo Luege, se tienen que llegar a los acuerdos políticos para evitar conflictos sociales, pues admitió que tal vez no sea 

bien visto que parte del agua se vaya a otras entidades en vez de aprovecharse por parte de los agricultores. ―Hay un 
interés en el Valle de México en intercambiar agua, es decir que el agua se entregue tratada y se pueda recibir agua de 

Tula, desde luego con los acuerdos políticos y las reservas consecuentes‖, comentó Luege Tamargo en una de sus visitas 
a Tula al ser cuestionado sobre el plan. En aquella ocasión, el funcionario explicó que no sólo es una posibilidad, sino una 

necesidad, pues según el departamento de hidrología de la Conagua recomendó la explotación para evitar el 
desbordamiento del líquido de los manantiales. ―El departamento de hidrología de Conagua recomienda la explotación. 

Entonces más bien sería un esquema de intercambio de agua pero en beneficio de todos. Es decir, quienes reciban el 

agua tendrán que pagar por ella‖, dijo el titular de la Conagua con respecto a su plan. (Alejandro Suárez, pág. 07) 

Milenio- Diputados llaman a cuentas a gabinete: El Congreso Local anunció que en los próximos días llamará a 

comparecer al gabinete de Francisco Olvera para conocer los planes y proyectos a emprender en la nueva administración, 

por la relevancia, iniciarán con Planeación y Desarrollo, Seguridad Pública, Finanzas y Desarrollo Social. De acuerdo con 
Ramón Ramírez Valtierra, presidente de la Junta de Gobierno, señaló que las comparecencias de servidores públicas se 

realizan todos los años, sin embargo, para el ejercicio 2011 será atípico a causa de que los secretarios de gabinete 
asumieron el cargo el primero de abril, por lo cual sólo llevará unos meses de trabajo. Por esa razón, los 30 diputados 

basaran la comparencia en cuestiones relacionadas con los planes y proyectos de la próxima administración, así como el 
desglose del Plan Estatal de Desarrollo, después de que se aprobado. Según el líder del Congreso Local: ―estamos 

esperando que se presente el Plan Estatal de Desarrollo que marca las directrices a partir de los ejes que han señalado 

para los cinco años y siete meses que durará este gobierno, una vez aprobado vendrán los secretarios para presentar lo 
que corresponda‖. La Cámara de Diputados de Hidalgo tiene planeado discutir ampliar su primer periodo de sesiones a 

causa de que en los próximos días no les alcanzará el tiempo para discutir el Plan Estatal de Desarrollo, el cual todavía no 
es presentado por el gobierno de Francisco Olvera. Además, en los primeros días de septiembre, el mandatario estatal 

acudirá a presentar su primer informe de labores, el cual comprenderá el trabajo realizado desde abril, ―se recibirán 

primer informe de gobierno de Olvera, es atípico, solo es esta vez que el informe comprenderá un periodo menor al de 
un año‖. Según Ramírez Valtierra, los primeros funcionarios que posiblemente sean llamados a comparecer para 

desglosar el PED serán: Damián Canales, Seguridad Pública; Alberto Meléndez, Planeación y Desarrollo; Nuvia Mayorga, 
Finanzas y Víctor Velasco, Desarrollo Social. A principios de mayo, el gobernador de la entidad presentó el anteproyecto 

de Plan Estatal de Desarrollo, en el cual se compromete a trabajar en cinco ejes para abatir los rezagos ―en educación 

básica, servicios de salud, crear nuevas vías de comunicación con el centro del país y cuidado del medio ambiente, entre 
otros‖. El poder Ejecutivo continúo con la instalación de los Comités Regionales de Planeación y actualmente se 

encuentra en el proceso de discusión con diversos sectores de la población para que en los próximos días sea presentado 
formalmente. Después de su presentación, el Congreso Local pedirá a los funcionarios a que acudan al Pleno para 

explicar en cada una de las áreas los planes a desarrollar para los próximos 5 años siete meses, tiempo de duración de la 
actual administración. Entre las principales acciones que contienen el anteproyecto del PED están la creación de un 

Centro de Inteligencia estatal que funcione como el CISEN federal, además de un seguro universal para todos los policías 

estatales y municipales de Hidalgo, así como desaparecer la Policía Ministerial y crear una Policía Científica para combatir 
al crimen organizado y narcotráfico. Otra de las estrategias del nuevo gobierno, en materia de seguridad, será exigir a 

quienes aspiran a policías municipales o estatales contar con estudios mínimos de preparatoria, el documento de 166 
páginas condensa las acciones a desarrollar por los próximos seis años. Entre las estrategias planteadas por el gobierno 

se encuentra ―consolidar el mando único estatal y ampliar las bases de legitimidad de la Secretaría de Seguridad Pública 

con la instalación de un nuevo modelo policial‖. (Ángel Cabrera, pág. 08) 

Criterio-Piden obras; retienen a dos funcionarios: Vecinos y autoridades de la comunidad Huitzitzilingo, municipio 

San Felipe Orizatlán, se manifestaron frente al ayuntamiento de este municipio, debido a que exigen la construcción de 
un drenaje para esta localidad. Al no encontrar al alcalde Manuel de Jesús Rivera Palacios los manifestantes retuvieron a 

dos funcionarios. Al llegar a las oficinas de la presidencia municipal para tratar de dialogar con algún funcionario del 

ayuntamiento y exponer su queja, los habitantes de Huitzitzilingo se llevaron la sorpresa de que ningún trabajador se 
encontraba laborando, lo que incrementó el enojo de los inconformes. El único que los atendió de manera informal fue el 

director de Seguridad Pública de Orizatlán, Eustaquio Genaro Guzmán López, quien pidió le dieran unos minutos para 
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―tratar de localizar a los encargados del área de Obras Públicas‖, ya que según argumento, ―andaban en las 

comunidades‖. Al esperar por cerca de una hora, los vecinos y autoridades de Huitzitzilingo optaron, como medida de 

presión, por llevarse hasta su localidad al director de Seguridad Pública y al secretario particular del alcalde, Miguel 
Hernández Romero, para obligar a que acudiera el alcalde . Los afectados explicaron que el sistema de drenaje en la 

comunidad fue afectado con el paso del huracán Gert por esta zona, en 1996, y que la actual administración sólo ha dado 
evasivas para dar solución a este problema que aqueja a cientos de familias de Huitzitzilingo, ante la indiferencia de las 

autoridades locales. (Rubén Juárez, pág. 11) 

La Crónica de Hoy-Apremia gobierno transparencia en ayuntamientos hidalguenses: La administración del 
mandatario hidalguense, José Francisco Olvera Ruiz, insistirá para que los 84 municipios del estado transparenten los 

recursos públicos asignados por el gobierno federal y estatal, manifestó la titular del Instituto de Acceso a la Información 
Pública Gubernamental local, Flor de María López González. Los datos en posesión de dependencias gubernamentales 

deben estar a disposición y alcance de la sociedad, así como actividades, decisiones y aplicación de montos que reciben. 

Mediante estas acciones la población podrá verificar y supervisar los presupuestos, en su caso utilizarlas como una 
herramienta para tomar decisiones en esta materia. López González indicó que con ello reforzarán los mecanismos de 

transparencia y rendición de cuentas, que se traducirán en una mayor democracia. ―Además abre vías de comunicación 
entre las diversas instituciones gubernamentales, estado y sociedad, ya que genera una mayor participación en los 

asuntos públicos‖. Expuso que con trabajo coordinado, la sociedad hidalguense podrá tener un mayor conocimiento e 

información de cómo se utilizan los recursos públicos. Agregó que en los dos últimos años y medio se lograron resultados 
positivos, ya que hay evidencias del progreso en materia de transparencia en Hidalgo. La titular del organismo manifestó 

que durante el gobierno de Olvera Ruiz se impulsarán otras acciones para que la rendición de cuentas de programas y 
actividades gubernamentales sea una obligación. Por lo que proyectó que un mayor número de sujetos obligados se 

integren al programa de Infomex en Hidalgo, ya que es un derecho constitucional como parte del programa rector. ―Por 
ello se aplica en instituciones educativas de nivel medio y medio superior, organizaciones no gubernamentales, así como 

a servidores públicos estatales y municipales de la entidad‖. La titular de Transparencia sostuvo que no es una decisión 

parcial, muestra de ello es el avance que se tiene en la entidad en esta materia, por lo cual se debe trabajar de forma 
coordinada para alcanzar las metas que proyecta el gobierno. Finalmente, expresó que Hidalgo ocupa hoy el doceavo 

lugar en transparencia de los recursos públicos, por ello se posicionó sobre la media nacional y en relación a las 32 
entidades federativas del país. (Alberto Quintana, Página 3) 

 El Reloj- Al fin llegaron las lluvias: Gracias a la tormenta tropical ―Beatriz‖ que entró por el pacífico, se pudo 

registrar la primera lluvia en el estado de Hidalgo, situación que benefició de sobremanera la condición climática en 
nuestra entidad. Según Miguel García Conde, Director Estatal de Protección Civil, las condiciones climáticas que se 

registrarán en la parte centro y sur del estado durante los próximos cuatro días, serán de lluvias intensas vespertinas 
considerando la tercera onda tropical que asecha al territorio hidalguense. De igual manera informó que lejos de que esta 

lluvia perjudicara a la capital y los diferentes municipios de Hidalgo, resultó bastante benéfica por la intensa ola de calor 

y sequía que vivía la región en días pasados, pues de esta manera se presentará la oportunidad de que los mantos 
acuíferos se puedan reabastecer de manera natural. De igual manera argumentó que aunque la lluvia que se registró el 

día de ayer fue algo intensa, se necesitan muchas de éstas para que las zonas áridas se recuperen en su totalidad y se 
obtenga el mismo nivel de agua para abastecer hortalizas y mantos acuíferos. Así pues, las lluvias que se prevén para los 

próximos cuatro días, serán de mediana a fuerte intensidad como consecuencia de las tormentas tropicales alrededor del 

pacifico, lo que cambiara el clima de cálido seco a cálido húmedo, dándole la bienvenida al verano. (Nohemí García, 
pág. principal)  

Plaza Juárez-¡Llovió! (Oscar Raúl Pérez, pág. principal)  

Síntesis- Agricultores: desesperados: Campesinos del Valle del Mezquital se manifestaron ante las oficinas de la 

Comisión Nacional del Agua (Conagua) para pedir que se abastezca a los cultivos con el poco líquido que queda en las 
presas. La dependencia federal dijo que se usarán al menos tres bombas para lograrlo. (Emmanuel Huerta, pág. 

principal)   

El Independiente-Hidalgo, con más derecho que Texcoco para terminal aérea: Francisco Olvera… Para 
Hidalgo no representa una desventaja la propuesta del candidato del Esta-do de México Eruviel Ávila de reactivar el 

proyecto de construcción del aeropuerto alterno en Texcoco, ya que la entidad tiene los merecimientos para contar con 
una terminal propia y por derecho le corresponde, aseguró el gobernador Francisco 01- vera Ruiz. Agregó que la zona 

metropolitana del Valle de México demanda un sistema aeroportuario integral, que detone el desarrollo de la zona centro 

del país. "Nosotros no estamos pensando en el aeropuerto alter-no de la Ciudad de México, lo que buscamos es que nos 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

21 de 29 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
2211  

 

den la concesión que a todo esta-do le corresponde". Entrevistado al finalizar la instalación del nuevo comité ejecutivo 

del Colegio de Contadores Públicos de Hidalgo, el mandatario aseguró que su administración no buscará el encono ni 

entrará en competencia por proyectos con otros estados. "A Hidalgo deben darle el aeropuerto que por derecho le 
corresponde y la categoría se fijará según la ley de la oferta y la demanda", acotó. En el marco de una reunión con 

empresarios de Tizayuca, Francisco Olvera afirmó que luego de 18 años de solicitar al gobierno federal las licencias para 
construir la ter-minal, su administración no bajará los brazos hasta con-seguir el objetivo. "Tengo la certeza que 

habremos de ponerle todo el carácter, coraje y entusiasmo. La región, entre lo agrícola, industrial y agropecuario, es 

altamente potencial, por lo que debe convertirse en el polo de desarrollo de todo el estado". El pasado jueves en gira por 
el municipio de Metepec, Eruviel Ávila sostuvo que de ganar la elección del 3 de julio definirá si retorna el plan 

aeroportuario que pretendió llevarse a cabo durante la ges-tión de Vicente Fox. En 2001 el gobierno foxista pretendió 
expropiar mil 550 hectáreas situadas en San Salvador Ateneo para llevar a cabo el proyecto, lo que desató la resistencia 

de ejidatarios, a quienes disgustó el decreto que fijaba en siete pesos el precio del metro cuadrado de sus terrenos 
(Gerardo Neria, pág. 03) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio- Pachuca registra más de 3 mil accidentes de tránsito: En el municipio de Pachuca, del 16 de enero del 

2009 al 17 de abril del 2011, se presentaron tres mil 949 accidentes de tránsito terrestres, según una solicitud de 
información con el folio 52611. Los datos proporcionados por el municipio en la presentación del programa Conduce tu 

vida con responsabilidad revelan saldo de mil 600 lesionados, 34 de ellos mortales y 35 millones de pesos en daños 
materiales. En la misma solicitud de información, contestada por la Unidad de Información del Ayuntamiento capitalino, 

señalan el número de personas retenidas por el Programa Conductor Responsable, las cuales sobre pasan los dos mil 

individuos. ―El número de personas que han sido ingresadas al área de retención por la aplicación del Programa 
Conductor Responsable es de dos mil 377‖, refiere la respuesta a la solicitud de información. En cuanto a lo recaudado 

por los arrastres en la zona urbana de la capital hidalguense fueron 13 mil 862 pesos, después de cometer alguna 
infracción al reglamento vial, por lo cual fueron llevados al corralón municipal. Según datos de la Secretaría de Salud 

federal, Hidalgo es uno de los 10 estados con mayor número de accidentes viales, pues en el primer trimestre del año el 
Consejo Estatal de Prevención de Accidentes tenía 182 incidentes registrados. La Secretaría de Salud estatal manifestó 

que tienen identificados a los municipios de Pachuca, Mineral de la Reforma y Tulancingo con mayor número de 

accidentes de tránsito presenta. (Alejandro Suárez, pág. 09) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-Estoy puesto para lo que sea, afirma Hank Rhon: El ex alcalde priista de Tijuana Jorge Hank Rhon se dijo 

dispuesto a ser el candidato del PRI al gobierno de Baja California, ―si el partido me requiere‖, y a comparecer las veces 
que sea necesarias ante las autoridades que lo requieran. En su primera conferencia de prensa luego de ser liberado 

hace siete días, tras ser detenido el pasado 4 de junio por soldados del Ejército en su residencia, Hank Rhon aseguró: ―Si 

el partido (PRI) me requiere, participaré por la gubernatura de Baja California en las próximas elecciones‖. Sin embargo, 
dijo que en caso de no ser el aspirante priista, apoyará al cien por ciento a quien el partido designe, el cual, dijo, ganará 

la elección estatal. El empresario dijo haber dado vuelta a la hoja sobre el tema de su detención y aseguró no tener 
reproches ni estar enojado con el gobierno federal ni el Ejército, pues para él este capítulo termina hoy y seguirá viviendo 

su vida como lo ha hecho hasta este día. Agregó que lo único penoso fue el ser sacado en la madrugada de la cama, ya 

que ―duermo en shorts y no soy ningún adonis‖. Reiteró que ninguna de las 88 armas que presuntamente se encontraron 
en su casa eran de él. Hank Rhon dijo en tono chusco que los días que estuvo detenido los aprovechó para descansar y 

dormir bien, tiempo en el que incluso bajo ocho kilos de peso, algo que pretenderá seguir haciendo, pero desde su 
hogar. Al preguntarle si su detención se debió a un golpe político, el ex edil indicó que no lo considera así porque en este 

momento no está sirviendo en un puesto público. Con relación a las acusaciones de la Procuraduría General de Justicia 
del Estado que lo vinculan con la muerte de Angélica María Muñoz, ex pareja de su hijo Sergio Hank Krauss, el 

propietario de Grupo Caliente informó que no conoce esa situación y no tiene ningún problema en ir a declarar las veces 

que sean necesarias, ya que ―el que nada debe nada teme‖. ―Fui una vez ya a declarar de manera oportuna por estos 
hechos; sin embargo, sí es extraño que casi dos años después se diga que yo fui quien ordeno este asesinato‖, añadió. 

En torno a su ahijado y jefe de seguridad, el ex alcalde afirmó que Jorge Vera Ayala sigue trabajando normalmente y 
continúa como jefe de su seguridad; sin embargo, le ordenó de manera directa que se mantuviera al margen de esta 

situación y alejado de los medios de comunicación. (Iván Pedraza, pág. 19) 
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Milenio-Aún no es el momento; estamos concentrados en el 3 de julio: PRI… La dirigencia nacional del Partido 

Revolucionario Institucional consideró que aún no es tiempo de visualizar el asunto de las candidaturas que no estén en 

los procesos electorales que se definirán el próximo tres de julio. La secretaria general del PRI, Cristina Díaz, dijo que aún 
no es el momento más oportuno para hablar de candidaturas, pues el partido se encuentra completamente volcado en 

los procesos de Hidalgo, Nayarit, Coahuila y el Estado de México. Dijo que la dirigencia se encuentra concentrada en las 
campañas de dichos estados y aún no se abren las discusiones sobre otras entidades. Luego de que Jorge Hank Rhon 

dijo ayer estar dispuesto a participar como candidato a la gubernatura de Baja California si el partido se lo pide, Díaz 

consideró que los tiempos aún no son favorables para barajar las posibilidades. ―Es algo que se debe dejar para más 
adelante, el partido debe enfocarse en los procesos que tiene en puerta, pero no abarcar más para poder estar 

concentrado específicamente en el tres de julio, lo demás se verá en su momento‖, explicó. Asimismo, en este tema, la 
secretaria del partido reiteró la necesidad de que la justicia no sea politizada y que cualquier proceso legal que se lleve a 

cabo sea apegado conforme a derecho. La dirigente priista consideró que es un tema sumamente delicado el que se 

utilicen las instituciones con fines distintos a los que deben cumplir en su rol específico. Jorge Hank Rhon ofreció ayer 
una conferencia de prensa en la ciudad de Tijuana. (Miriam Castillo, pág. 18) 

Milenio-Minimizan presidenciables del PAN derrotismo de Fox: Josefina Vázquez Mota, Alonso Lujambio y Javier 
Lozano, aspirantes presidenciales del PAN, minimizaron las declaraciones del ex presidente Vicente Fox, quien sostuvo 

que ―el aquí y ahora‖ marcan como claro ganador al priista Eruviel Ávila en el Estado de México y también un claro 

triunfador para las elecciones presidenciales de 2012. La legisladora panista señaló que no hay elecciones ganadas de 
antemano y como ejemplo citó su experiencia como coordinadora de campaña del hoy mandatario Felipe Calderón, quien 

remontó en 2006 una desventaja que parecía definitiva y finalmente venció a Andrés Manuel López Obrador. ―No 
desestimo ninguna encuesta, siempre he sido absolutamente respetuosa, independientemente del lugar donde me 

ubiquen, pero me parece que, y eso sí es una convicción, no hay elecciones resueltas de antemano y el día más 

importante será el día de la elección: tengo la certeza de que refrendaremos el triunfo de Acción Nacional en la 
Presidencia de la República‖, dijo la también coordinadora de la bancada albiazul en San Lázaro. Vázquez Mota insistió en 

la exigencia de que su partido establezca reglas claras para garantizar la equidad y confió en que el dirigente nacional 
panista, Gustavo Madero, honre ese compromiso. Por separado, Javier Lozano, secretario del Trabajo, enfatizó en que el 

ex presidente Fox se encuentra alejado de la vida política del país, por lo que probablemente también ―está alejado de las 
circunstancias reales‖. Respecto a los dichos de Fox, en el sentido de que es necesario que los aspirantes del PAN a la 

Presidencia de la República dejen ya sus cargos, el secretario de Educación Pública, Alonso Lujambio, aseguró que las 

aspiraciones presidenciales de ambos funcionarios son legítimas, que cumplen con sus obligaciones de manera puntual, 
por lo que valorarán abandonar sus puestos cuando consideren que el momento es el apropiado. ―Estamos haciendo uso 

legítimo de nuestros derechos políticos, estamos concentrados en nuestra labor como secretarios, trabajando en los 
ámbitos de nuestra responsabilidad, y responsablemente tendremos que tomar decisiones en relación con nuestra 

posición en el gabinete. Somos leales al Presidente y estaremos atentos a tomar una decisión quizá prontamente en 

relación a nuestra participación‖, aseguró Lujambio. “Que se dedique a su centro” También senadores del PAN 
refutaron al ex mandatario y le aconsejaron que se dedique a administrar su Centro Fox y deje que el partido y sus 

aspirantes hagan política.  En entrevistas por separado, los senadores Judith Díaz, Ramón Galindo y Felipe González 
tomaron distancia de las expresiones del ex presidente, al rechazar la posibilidad de que el PRI vuelva a Los Pinos en 

2012.  Galindo, presidente de la Comisión de Desarrollo Municipal, se pronunció porque a Fox, de plano ―la boca se la 

haga chicharrón‖ con sus expectativas electorales para el PAN en las próximas elecciones, al señalar que al ex presidente 
lo que le corresponde es coadyuvar a mantener la unidad del PAN y colaborar con los candidatos de su partido.  También 

la senadora Judith Díaz y Felipe González recomendaron al guanajuatense estar unidos. La legisladora neolonesa 
recomendó al ex mandatario que mejor se dedique a su institución privada ―Centro Fox‖, porque los asuntos de carácter 

político son del partido y sus aspirantes. (Fernando Damián, pág. 19) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-Trascendió:  

Que por alguna razón, el anuncio del encuentro del próximo jueves en el Museo de Antropología entre el presidente 
Felipe Calderón y los representantes de la Caravana del Consuelo, lo terminó haciendo Javier Sicilia y no la oficina de 

Los Pinos, como se tenía planeado. 

Sicilia dará hoy más detalles en una conferencia de prensa. La pregunta que más le harán, seguramente, es si no tiene 
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inconveniente en que al lado del presidente Calderón en el Museo de Antropología esté el secretario de Seguridad 

Pública, Genaro García Luna. 

Que de película fue el operativo para proteger el operativo. 

Policía Federal, ministerial y del DF; policía montada, helicópteros, francotiradores y una torre de vigilancia alrededor del 
hotel donde Marcelo Ebrard dio a conocer los resultados del operativo Conago 1. 

Y eso que sólo fueron dos gobernadores. Además de Marcelo, claro. 

Que para quien dude de cómo están las cosas en el Partido de la Revolución Democrática respecto de la elección de 
gobernador en el Estado de México, que siga de cerca el trabajo del presidente de ese partido, Jesús Zambrano, quien 

desde hoy dedica más tiempo a los comicios de Michoacán, que serán en noviembre, que a los mexiquense de dentro de 
dos semanas. 

Menos mal que la ―izquierda‖ apoyaría con todo a Alejandro Encinas. 

Que, en cambio, quien dará un golpe de fuerza al interior del Partido Revolucionario Institucional es el candidato al 
gobierno de Nayarit, Roberto Sandoval. 

Hoy que presente su Plan Estatal de Desarrollo estará flanqueado por los líderes camerales Manlio Fabio Beltrones y 
Francisco Rojas. 

Y eso, se dice, será bien valorado por los ―indecisos‖ nayaritas. 

Que como a la procuradora general de la República, Marisela Morales, no la invitaron a comer con el presidente de El 
Salvador, Mauricio Funes, se fue a comer cerca del Senado. 

Lo malo es que, en vez de caminar de su oficina, que está a sólo una cuadra, carga con todo su séquito de escoltas y 
Suburbans. Menos mal que ayer no había contaminación.  (Redacción, pág. 04) 

Milenio-Pelea sin razón-Intelecto Opuesto: Las dirigencias estatales del PRI y PAN en Hidalgo se declararon la 

guerra de forma total de cara al cierre de las campañas por las alcaldías. Contrario a lo que se firmó en la pacto de 
civilidad entre partidos y Gobierno previo al inicio de la contienda electoral, ambos institutos arreciaron sus declaraciones 

el fin de semana y en el inicio de esta. Pachuca, como centro de la actividad política estatal, es el campo de batalla de las 
dirigencias. Amenazas, retos, señalamientos, difamaciones, son parte del arsenal con que se han dado los ataques. Si 

teníamos la esperanza de que las campañas por los ayuntamientos tuvieran un cierre digno y de repunte ante la 
ciudadanía, luego de casi un mes de recorridos y toques de puertas, la realidad es que la imagen de los candidatos será 

la misma o menor de como empezaron. Personajes ajenos a la sociedad, dueños de su pequeño grupo de poder, amigos 

de sus amigos, pero no de los vecinos ni de los necesitados de empleo. Tan sólo el domingo y ayer lunes, se suscitaron 
enfrentamientos políticos en varias regiones de Hidalgo, en donde hasta los aliados PAN y PRD se dieron con todo en 

zonas como Xochiatipan, mientras que en Ixmiquilpán los blanquiazules se encontraron con militantes del PT y 
terminaron en una gresca. Incluso, en Pachuca, ayer por la noche se estuvo a punto de generar una situación de 

violencia ante la intención del dirigente municipal del PAN, Juan Carlos Robles Acosta, por ingresar a una reunión privada 

en el Salón Perla en donde supuestamente se llevaba a cabo una revisión de estructuras priistas capitalinas con la 
presencia de funcionarios de Gobierno y personal de dependencias. La intención de Robles era regresar la pedrada a 

Omar Fayad, líder estatal del PRI, por aquella ocasión en la que el último irrumpió en la reunión de delegados federales 
con militantes panistas en el Salón Macross. A la cita de anoche llegaron militantes priistas que intentaron responder al 

objetivo del panista para buscar impedirle que llegara al interior del Salón. Si bien Robles desistió al verse superado en 

número de acompañante, una mala decisión hubiera desembocado tal vez en una pelea innecesaria para la vida y 
relación de los partidos en Hidalgo. Vivimos un tiempo electoral sui generis, por un lado el ambiente está muy caliente 

entre personajes políticos, y por el otro, los candidatos parecen estar tan ajenos a todo esto que ni la población desea 
saber de sus propuestas. (Eduardo González, pág. 03) 
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Criterio-priistas de closet: La semana que concluyó trajo a los ojos de muchos, temas de vital importancia para dos 

sectores: en lo político, se pusieron al descubierto muchos de los "amores secretos" de opositores con el PRI y otra, en el 

ámbito periodístico, arrancaron los trabajos de una ley de protección a los derechos de los comunicadores. 
"Recoger todo lo caído, no es sumar" afirma un viejo priista que se lamenta sobre esa nueva política de adherir a tareas 

proselitistas a "desechos de otros partidos".  Y vamos, la afirmación aunque suena severa, muestra el desagrado de los 
activistas del tricolor que todavía no aceptan ser desplazados por personajes que vienen de la oposición a ocupar lugares 

estratégicos en las campañas de promoción del voto. Advierten que para nadie es un secreto esa interrelación que existía 

entre esos opositores a modo y algunos dirigentes priistas. Ahora la duda, es saber hasta donde esa "suma" de 
perredistas o panistas que en otras épocas denostaron al PRI, tendrán alguna efectividad, sobre todo porque su capital 

político no está comprobado. Una cita obligada es el papel escenificado por Natividad Castrejón, que en su tránsito por 
varios partidos, no ha logrado sumar más voluntades que las cercanas a su familia y que ahora se convierte en promotor 

ciudadano ante el candidato tricolor en la capital hidalguense. El primer foro sobre seguridad pública, fue llenado por 
estudiantes de la institución educativa de su propiedad, incluyendo a 20 policías uniformados de la alcaldía pachuqueña. 

El efecto mediático orquestado a su alrededor no será suficiente para convencer a los viejos priistas que fueron 

desplazados. En Ixmiquilpán vimos otro brinco con Iris Paulin, representante del ex alcalde Manuel Zúñiga, sobre quien 
pesaban grandes dudas sobre su lealtad al perredismo. También lo vemos reflejado en Mineral de la Reforma, en fin en 

distintos municipios en donde la moda se convirtió en sacar a los priistas de closet y darles la bandera para que asuman 
su compromiso de hace algunos años. Ahora bien, esta estrategia hasta donde le permitirá al PRI, al menos en Pachuca 

hacer más grande la diferencia con la opositora alianza Hidalgo nos une, pues de acuerdo a la dirigenta municipal 

tricolor, Mirna Hernández ya alcanzó los cuatro puntos porcentuales y tiene la plena confianza que podría llegar a los 12 
una vez terminada la campaña. En Ixmiquilpán si servirá el lastre de Iris Paulin para darle votos al priista que enfrenta a 

un panista crecido y engreído. Nueva ley Resulta hasta lastimoso que un evento donde se discute la creación de una ley 
para salvaguardar el quehacer de los periodistas, se convierta en un foro de vanidades.  La presencia del periodista 

Rogelio Hernández, caracterizado por su larga trayectoria en la lucha por los derechos de informar y de quienes lo hacen, 
fue lo que imprimió la seriedad necesaria para comenzar a discutir el tema. Sin descartar la existencia de manos oficiosas 

que buscan capitalizar este noble esfuerzo para acrecentar su mesada mensual, se arrancó sin un esquema de 

participación y dentro de una indiferencia de los diputados pertenecientes a la LXI Legislatura. Tal parece que Onésimo 
Serrano, el convocante, no alcanzó a convencerlos de la importancia de la propuesta. Resulta necesario ponerle pies y 

cabeza a esta propuesta para convocar realmente a los interesados en las libertades de informar, y no únicamente a 
aquellos que sólo la platican y la festejan. Nimiedades: El mariposón que viola la privacidad de un correo electrónico 

¿ya también incursionó en el negocio de robar vochos? (Jorge Martínez, pág. 03) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-El pájaro carpintero… 

Que quien convocó, organizó y retó a sus contendientes a debatir en Tizayuca no asistió al debate. Aunque nadie sabe la 
razón de porqué Juan Núñez Perea no acudió, dicen que pese a su ausencia se puso bueno, pues las propuestas de los 

demás candidatos ya están mejoradas, aunque todavía les falta concretar algunos puntos específicos. A ver si después de 

este ejercicio, Perea ya se anima a debatir y no nada más organizar. 

Que a quienes les está lloviendo sobre mojado es a los candidatos de Convergencia en varios municipios. Dicen que el 
secretario general del partido, Armando López, ya no siente lo duro sino lo tupido, pues acusa que sus candidatos de La 

Reforma, Tulancingo, Ixmiquilpán y Huehuetla han sufrido ataques, insultos, destrucción de su propaganda y demás 

linduras. Lo malo es que nada más amaga que hará denunciará formal ante la Fepade pero no hace nada. 

Que ayer dos candidatos por la alcaldía de Pachuca coincidieron en el recorrido por la colonia San Bartolo. Dicen que el 
aspirante de PT-Convergencia, Jorge Acosta, y la del PAN-PRD, Gloria Romero, se encontraron en el camino, pero lo 

que causó extrañeza entre los vecinos fue que ambos se saludaron como grandes amigos y hasta echaron porras juntos; 

sin embargo, dicen que después de saludarse, se fueron cada uno hablando mal del otro. ¿Así o más falsos? 

Que al ex comisariado ejidal de Villa de Tezontepec lo cacharon repartiendo apoyos y vociferando a los beneficiarios que 
estos son asignados gracias al candidato Juan Raúl Meneses Granados. Dicen que habrá una denuncia ante las 

instancias electorales, pues apenas el sábado pasado se vio a Meneses Granados repartiendo cebada a ejidatarios, 
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entrega que efectuó en su propio domicilio. 

Que los aficionados al futbol se preguntan dónde están los turistas extranjeros que esperaban los comerciantes, 
empresarios y autoridades municipales, pues dicen que a pesar de que Pachuca es una de las sedes del Mundial Sub-

17, la capital del estado está igual de gris que cuando no hay eventos importantes, pues la ciudadanía coincide en que no 
hay anuncios que indiquen en la capital hay una fiesta del futbol en Pachuca. ¿Ya se habrán dado cuenta en Casa Rule?  

(Redacción, página 03) 

Milenio-Las perlas… 

―La solución integral es que llueva, podemos poner todas las bombas pero es necesario que llueva, pero no es una 

situación de que tengamos el agua oculta.‖ 

José Luis Matia, delegado de Conagua en Hidalgo, durante la manifestación de ejidatarios ayer en la capital 
hidalguense.  

―El 29 de junio a las seis de la tarde, en el jardín principal, firmaré mi compromiso de por lo menos construir una obra, la 
que los habitantes consideren necesaria.‖ 

Carlos Teodoro Ortiz, candidato del PRI a la presidencia municipal de Zimapán, sobre sus propuestas de campaña.  

―No estamos hablando al aire, son practicas irregulares que conocen los ciudadanos, que con el tiempo han visto.‖ 

Raimundo Ordoñez, secretario general del PAN en Hidalgo, sobre las acusaciones que le imputa al PRI y a funcionarios 

estatales. (Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice… 

que pese al intento de pasar desapercibidos, fue notoria la reunión que sostuvieron ayer Fernando Flores y Gonzalo 
Trejo, dirigentes estatales de Nueva Alianza y PAN, con Raúl Camacho Baños, uno de los ex aspirantes del PRI a la 

candidatura del tricolor por Mineral de la Reforma. El encuentro fue en uno de los restaurantes típicos más conocidos de 
Pachuquilla, donde permanecieron por un buen rato. Tras la comida, ambos dirigentes se dirigieron a un domicilio 

particular, donde continuaron su charla por un buen rato. Quienes saben afirman que lo que hay detrás de todo es un 
intento por conformar una alianza de facto entre panistas y panalistas para la elección del 3 de julio próximo. 

que a propósito de Nueva Alianza, un penoso incidente fue el que protagonizó el pasado fin de semana el candidato 
panalista en Zempoala, Nemorio Meneses, quien sin más ni menos agredió a golpes a un menor de edad —vecino de la 

comunidad El Mirador—, causándole heridas en la cabeza que requirieron atención médica para que fueran suturadas. De 
tan beligerante acto tuvieron conocimiento las autoridades municipales y estatales, levantándose la respectiva 

averiguación previa. 

que los usuarios del espacio deportivo ubicado dentro del recién remozado estadio Revolución se encontraron el domingo 

con un grupo de personas que recaban firmas para enviar un oficio al Instituto Hidalguense del Deporte para solicitar que 
se les pague a los instructores de las diferentes disciplinas deportivas que allí se imparten. 

que en Ixmiquilpan la sorpresa política de días recientes es que el ex alcalde priista Carlos Felipe Hernández ha 
sostenido recientes reuniones con un grupo de importantes panistas del municipio, entre ellos Cipriano Charrez 

(candidato albiazul a la alcaldía de ese lugar). 

que en Molango de Escamilla no se quedan atrás a la hora de los movimientos políticos. Esto, porque a Édgar Martínez, 

perredista, le había sido ofrecida la sindicatura en la planilla de ese partido, pero a final de cuentas terminaron 
registrándolo como quinto regidor…,suplente. Esto provocó que Martínez vaya a aparecer en las boletas, cuando ahora 
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hace campaña a favor del candidato del PRI, Ricardo Velasco González. 

que en Huazalingo ya es muy vista la participación del alcalde Fermín Gabino Brandi a favor del candidato del PRD a la 
alcaldía, y ex tesorero municipal, Héctor Martínez Galindo. Y es que de la alcaldía salen los recursos para apoyar los 

actos proselitistas del candidato del sol azteca. Todo por retener la alcaldía a favor de los amarillos. (Redacción, pág. 
03) 

Visto Bueno-Radio Pasillo del Martes…  

En Radio Pasillo van y vienen las cifras sobre la ventaja que el candidato a presidente municipal de Pachuca por la 

coalición PRI-Panal-PVEM, Eleazar García Sánchez, mantiene sobre la panista Gloria Romero León. 

El panorama más favorable para el tricolor indica que la distancia es de 20 puntos, mientras que otra versión señala que 

la diferencia oscila en 10 por ciento y, por último, un supuesto informe del Cisen establece que si las votaciones fueran 
hoy el priista aventajaría apenas dos por ciento. 

Lo cierto es que, en cualquiera de los escenarios, el aspirante de la alianza Juntos por Hidalgo se perfila para ganar la 
contienda del próximo 3 de julio. 

Suena a todo volumen que el panorama no es desconocido para militantes y dirigentes del PAN, quienes a dos 
semanas de las votaciones reconocen que sus posibilidades de triunfo en la capital hidalguense son mínimas. 

Por ello es que han preferido reforzar la campaña de Luis Baños Gómez en Mineral de la Reforma, pues, según dicen, 

en este municipio la competencia es más cerrada y tienen mayores posibilidades de triunfo. 

Suena en Radio Pasillo que ojalá las autoridades policíacas federales y estatales de México trabajaran siempre como lo 

hicieron durante el operativo denominado Conago 1, que se realizó durante una semana y en el estado permitió la 
captura de 34 presuntos delincuentes, la recuperación 37 vehículos que contaban con reporte de robo y el cumplimiento 

de 74 órdenes de aprehensión, entre otras acciones contra el crimen. 

Los hidalguenses agradecen estos aciertos, pero también exigen que el trabajo de las corporaciones sea permanente. 

Suena en Radio Pasillo que mientras el dirigente estatal del PAN, Gonzalo Trejo Amador, asegura que ya entregó a 

su homólogo priista Omar Fayad Meneses una propuesta formal de debate entre Gloria Romero y Eleazar García, el 

líder tricolor asegura que no ha recibido ningún documento. 

Ante esta situación, y la cercanía de la fecha autorizada por el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH) para 
cerrar campañas, la posibilidad de que los candidatos a la presidencia municipal de Pachuca confronten ideas es cada vez 

menor. 

Y mientras esto ocurre, en el PRI aseguran que existe voluntad y apertura al debate, pero no urgencia, pues normalmente 

quien promueve estos encuentros es el partido –o en este caso la coalición- que va perdiendo en las encuestas. 
(Redacción, pág. web) 

Diario Vía Libre-Deslinde:  

Hidalgo y Nayarit, prioridad del PAN 

La jefatura política central del Partido Acción Nacional (PAN) voltea los ojos a los procesos electorales de Hidalgo y 
Nayarit, a donde enfilarán sus esfuerzos, recursos y operación, incluso desde las dependencias del gobierno federal; señal 

clara fueron las visitas de los secretarios de Educación, Alonso Lujambio, y de Hacienda, Ernesto Cordero, que sin 

embargo, meten en una polémica de credibilidad al presidente Felipe Calderón. 

El candidato panista Felipe Bravo Mena, no levanta en su aspiración de gobernar el estado de México; incluso el 
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relanzamiento de su campaña, de nada le sirvió y su posicionamiento no alcanza los 14 puntos a dos semanas de los 

comicios, por 19 del perredista Alejandro Encinas y 54 del priista Eruviel Ávila; es decir, que aún sumados sus votos, no 

alcanzarían al alcalde con licencia de Ecatapec, por lo que se descarta su declinación, porque existe el riesgo que un 
considerable porcentaje termine a favor del PRI. 

Por ello hay quien propone dejar a su suerte al ex dirigente nacional panista y en lugar de echarle dinero bueno al malo, 

apoyar en la recta final las campañas en los estados de Hidalgo y Nayarit, donde pueden obtener triunfos estratégicos. 

Aquí, en municipios como Pachuca, Ixmiquilpán, Tulancingo y Mineral de la Reforma, en particular en esta última 
municipalidad, donde estiman que puede ganar su candidato, porque en los otros tres el panorama ya no es tan 

alentador. 

Se habla de integrar un cuarto de guerra especial para ambos municipios, y poder operar estrategias mediante los 

delegados federales panistas, para reforzar el posicionamiento de sus candidatos, para crear puntos estratégicos desde 
donde defender la Presidencia de la República en las elecciones federales el próximo año, ante la consolidación del 

Revolucionario Institucional. 

En Nayarit, donde la candidata panista Martha Elena García, disputa la gubernatura al perredista José Guadalupe Acosta 

Naranjo y al priista Roberto Sandoval Castañeda, el CEN del PAN confía en un repunte de su abanderada para obtener 
―pequeñas victorias‖ que mantenga viva la presencia de Acción Nacional en la geografía política del país, con su 

preocupación central: la elección presidencial. (Alberto Witvrun, Pág. web) 

Independiente-El Socavón: Pachuca es sede del Mundial Sub 17, pero no fue publicitado suficientemente… ¡Y qué iza 
la alcaldesa?  (Redacción, primera plana) 

Uno más uno-Pachuquillas: Se comenta que hoy, al filo de las 10:30 horas, en las instalaciones del Instituto Estatal 

Electoral de Hidalgo, se informaran las condiciones en la participación ciudadana, formato, así como los objetivos del 

debate entre los candidatos a presidentes municipales de Pachuca. Como moderador podría fungir un periodista o bien 
un…(Redacción, primera plana)  

La Crónica de Hoy-Arriba y Abajo:  
 

ARRIBA ELEAZAR GARCÍA- El abanderado de la alianza Juntos por Hidalgo a la alcaldía de Pachuca logro subirse a la 

cresta de ola del posicionamiento electoral y en casi 20 días se perfila ya como el probable triunfador de los comicios del 
próximo tres de julio. De mantener esa dinámica, García Sánchez confirmara que su estrategia de campaña y cercanía con 

la sociedad capitalina era la correcta.       
 

ABAJO NEMORIO MENESES- El candidato del Partido Nueva Alianza en Zempoala se enfrasco en una discusión con un 

familiar de su doméstica por su supuesto atraso en el pago de sus servicios. Las cosas se calentaron con tal grado que el 
aspirante golpeó a un joven que resulto ser menor de edad, y en este momento en el municipio hay todo un revuelo por 

este incidente.  
(Redacción, página. 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerias:  

CHILCUAUTLA 

En serios aprietos están los priistas locales, ya que la candidata del Partido Verde Ecologista de México, Claudia Guzmán, 

mantiene un progreso constante en el gusto de la ciudadanía. La candidata del verde fue una de los aspirantes priistas 
que dejó al partido cuando la decisión no la favoreció y por más reuniones conciliatorias y llamados de prominentes 

dirigentes, la mujer se negó a sumarse al elegido tricolor. Hoy demuestra que tiene una enorme presencia en su 
comunidad, además de su marcado gusto por el deporte nacional, la charrería, lo cual le trae incluso simpatizantes de 

otros institutos políticos y aunado a la división tricolor puede ser adversa en este municipio. 
ENCUESTAS 

Las luces ámbar se prendieron en el cuartel general de Gloria Romero tras confirmarse, este fin de semana, que el priista 

Eleazar García tomó delantera en las preferencias electorales. La empresa encuestadora Parametría, que fue contratada 
por Acción Nacional, confirmó a través de un sondeo que García Sánchez adelanta ya a Romero y en la recta final de las 

campañas esa ventaja podría ser definitiva. Una de las razones por las cuales es clara la velocidad que tomó la campaña 
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de Eleazar es que mantiene un ritmo frenético con más de 10 reuniones o eventos al día, contra dos o tres de Romero. De 

la misma forma, al candidato por Pachuca ya lo apoyan expertos en materia político-electoral como Jorge Romero y Joel 

Guerrero; quienes sin duda son una garantía. 
CARRERA 

En donde trabajan a marchas forzadas es en los programas SEPH-SNTE, ya que según los grillitos, este domingo, sin 
importar que una gran parte celebrara el tradicional Día del Padre, miles de maestros presentaron el examen de Carrera 

Magisterial. Los docentes que participan en los diversos cursos sabatinos llegaron este domingo a diferentes centros 

escolares con el único objetivo de aplicar dicha prueba y con ello tratar de lograr mejores condiciones salariales y elevar al 
mismo tiempo sus conocimientos pedagógicos. (Redacción, página. 02) 

La Crónica de Hoy- La Esquina: Una de las metas de la administración actual, encabezada por el gobernador Francisco 
Olvera, es otorgar los mecanismos idóneos para que la población acceda a información básica sobre la utilización de los 

recursos públicos en cada uno de los 84 ayuntamientos que conforman a la entidad. En tal sentido, las exigencias en 

materia de transparencia son reiteradas, lo que habla de una verdadera preocupación por el tema; el proyecto propicia un 
equilibrio entre la sociedad y sus instituciones.  

(Redacción, Primera Plana) 

Independiente-Acá entre nos:  
Lo dicho…Comentábamos que el asunto de quienes no han pagado el predial en la capital del estado, no obedece a 

morosidad premeditada, sino a empobrecimiento explicable. Y mire usted que el regidor priista Roberto Hernández Mares, 
sin mucho análisis, se suma a esta consideración y refiere que la falta de empleo y la situación económica de los 

pachuqueños contribuye a la deuda en el pago del impuesto predial. O lo que es lo mismo: "Debo, no niego, pago, no 
tengo". 

¿Nemorio buscará votos a trancazos? Imagínese que el candidato a la alcaldía de su municipio, o el aspirante a la 

diputación local o federal llega a su casa y, en lugar de echarle el rollo de que sus propuestas son las mejores, lo agarra a 
trompadas y le exige sufrague por él en las urnas. ¿Votaría usted por este angelito? Lo sé, lo sé. Pues por esos linderos 

anda el candidato del Panal a la alcaldía de Zempoala Nemorio Meneses Juárez, quien, junto con otras dos personas, le 
puso una tranquiza a Alfonso Martínez Jiménez, porque este no quiso pagar cien pesos. Por supuesto, Alfonso ya 

denunció a Nemorio ante la PGJH. Pero, si por cien pesos Nemorio se encabrita y golpea, qué no hará por los sufragios. 

¡Votas o cuello! 
¡Vaya, éxtito de candidato! Ya que hablábamos de candidatos, el secretario general nacional del Partido Convergencia 

Armando López Velarde Campa declaró ayer en Pachuca que, derivado del éxito que tiene su campaña electoral en 
Huehuetla, uno de sus compañeros ya sufrió las consecuencias al ser agredido de un machetazo en la cabeza. Son 

declaraciones con ganas de ahuyentar de la campaña al más pintado. Porque, imagine que por el hecho de que su "gallo" 
ande por las nubes, a usted le van a sorrajar machetazos o algunas cuantas trompadas. Mejor como que no tenga éxito 

mi candidato. Digo. (El reportero, Pág.03)  

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

Milenio 
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